
 LE  MOT  DU  MAIRE LE  MOT  DU  MAIRE
Les années se suivent et finissent par se ressembler. 
Les moments de répit alternent avec les désillusions 
autour d’une pandémie qui s’ancre mois après 
mois dans notre quotidien au point de nous faire 
douter des lendemains. Les efforts consentis, loin 
d’être récompensés, sont souvent anéantis quelque 
temps après, et il faut sans cesse recommencer à 
affronter la spirale infernale des chiffres qui nous 
gouvernent depuis maintenant trop longtemps avec 
une troisième dose nous permettant d’endiguer un 
quatrième confinement face à la cinquième vague. 
On se croirait dans un remake du célèbre film Un 
jour sans fin, ou l’acteur principal recommence sans 
cesse la même journée.

Loin de se décourager, la mairie et les élus 
continuent inlassablement d’accompagner nos 
concitoyens au quotidien, se mobilisant pour 
soutenir les associations dans leur lourde tâche de 
bénévoles, facilitant la mise en place des protocoles 
stricts à I’écoIe, dans les salles communales, 
jouant le jeu des commerçants quand cela est 
nécessaire... Nous restons sur le qui-vive et faisons 
face au dépit des uns, aux reproches des autres, 
aux moments d’humeur parfois compréhensibles... 
Continuer coûte que coûte à rester à vos côtés 
est notre priorité et bien souvent nous courbons 
I’échine face aux dispositions qui évoluent sans 
arrêt, faisant faire le lendemain le contraire de la 
veille, nous nous plions de bonne grâce aux textes 
réglementaires qui nous parviennent sans jamais 
nous départir de notre rôle de service public.

Dans ces moments compliqués, l’action municipale 
peut parfois paraitre peu lisible, peu visible. 

Pourtant, il se passe des choses importantes à 
Sore, qui vous touchent dans votre quotidien, 
pour améliorer votre cadre de vie et les services 
à la population. Nous avons entrepris en 2021 le 
plus vaste plan de rénovation de la voirie, avec un 
meilleur accès à votre quartier pour nombre d’entre 
vous, nous avons entrepris de la même manière une 
importante restructuration des fossés communaux 
avec la création par endroits d’un nouveau réseau 
hydraulique pour évacuer I’eau des fossés vers 
les ruisseaux et les rivières. Nous avons engagé 
le plan de référence permettant de projeter Sore à 
I’horizon 2030-2035. La première réunion publique 
de concertation a eu lieu en novembre dernier, 
et la population sera de nouveau consultée pour 
donner son avis. Le mur du cimetière est en train 
d’être restauré, et vous pouvez en apercevoir 
I’appareiIlage mis en valeur. Des commerces et des 
entreprises nouvelles s’instaIIent à Sore, témoignant 
ainsi d’un dynamisme économique certain. La salle 
de danse a été entièrement rénovée. Avec l’aide 
de la communauté de communes, la déchèterie a 
été refaite, offrant une utilisation plus pratique. Les 
animations culturelles ont repris et connaissent un 
vrai succès. Notre commune connait un pouvoir 
d’attraction qui ne se dément pas, avec une 
population toujours en hausse, signe qu’iI fait bon 
vivre à Sore.

Ce dynamisme n’est pas le fruit du hasard mais 
bien le résultat de l’engagement des élus à faire 
vivre notre village, à le rendre toujours plus attractif, 
à améliorer votre quotidien dans des moments pas 
toujours simples pour nous non plus.

Pour 2022, je ne puis qu’émettre des vœux d’espoir, de quiétude retrouvée et d’optimisme. Mon 
conseil municipal et moi-même formulons pour l’année qui s’annonce des vœux de bonheur, qu’elle 
apporte à chacun ce qu’il y a de meilleur.

Le Maire
Vincent GELLEY
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DU  CHANGEMENT  CÔTÉ  COMMERCESDU  CHANGEMENT  CÔTÉ  COMMERCES

CERCLE  DE  LA  PAIX  :  TOM  LAMBERTI  PREND  LA RELÈVECERCLE  DE  LA  PAIX  :  TOM  LAMBERTI  PREND  LA RELÈVE

UN SERVICE DE LAVERIE À LA SUPÉRETTE COCCINELLE

Coccinelle fait désormais partie de nos habitudes. Ce 
magasin d’aIimentation de proximité, avec son poste 
de carburant, permet aux habitants de Sore de faire 
facilement leurs courses.
MM. Clarens et Boutroy, les dirigeants de Sogiland, 
ont fort opportunément décidé d’éIargir leur offre de 
service, en mettant à la disposition du public une 
machine à laver et un séche- linge. C’est la société 
Photomaton qui a réalisé l’installation. Sogiland 
fournit l’eau et I’électricité nécessaires au lavage.
Deux innovations : la première est que I’usager est 
automatiquement prévenu par SMS de la fin de 
I’opération ; la seconde, et non la moins importante, 
est que I’énergie provient pour une grande part d’un 
dispositif photovoItaïque installé sur place.
Pour les gérants, I’objectif est moins d’en tirer un profit 
spécifique que de fixer et de fidéliser la clientèle. Nul 
doute que pour tous, et aussi, dans une part modeste 
mais réelle, pour la planète, ce soit du gagnant-
gagnant.

Une année s’est écoulée depuis la disparition de Florence Lamberti. Son fils Tom a décidé de relancer 
I’activité du Cercle de la Paix.

Ses motivations : redonner vie à cet établissement 
situé en plein centre, qui depuis si longtemps a été 
pour Sore un lieu de convivialité, d’animation et 
aussi de culture, si on en juge par les nombreux 
concerts ou spectacles dont il a été le théâtre par le 
passé, soit à I’initiative de la gérance, soit à celle de 
la municipalité.

C’est bien dans cet esprit que Tom Lamberti a 
I’intention de travailler.

Bien sûr, il est conscient des difficultés de la tâche :  
tenir le bar, préparer les repas dans Ie cadre d’un 
service de petite restauration et, en même temps, 
assurer la gestion de I’entreprise, c’est assurément 
beaucoup pour une personne seule.

De plus, la pandémie qui persiste impose de lourdes 
contraintes sanitaires et fait peser une incertitude 
sur toute activité commerciale.

Quand il a accepté de signer le bail avec la commune, 
il savait sur quoi il s’engageait, et il a relevé le défi. 
Afin d’être convenablement préparé, il souligne qu’il 
a effectué deux stages incontournables : le premier 
sur I’hygiène alimentaire ; le second pour obtenir un 
permis d’exploitation.

Ses projets pour I’immédiat : reprendre la tradition 
du repas du jeudi qu’avait instaurée Florence, ce, 

aujourd’hui bien sûr, dans le respect des mesures 
barrières ; confectionner des repas sur commande, 
pour les associations ou les groupes de particuliers 
qui en feront la demande ; et également fournir des 
repas sur la place, le 14 juillet.

Outre ces nourritures bien terrestres, pour Tom, 
le volet animation revêt une importance capitale :  
concerts, spectacles, ainsi que toute activité 
culturelle ou récréative, de sa propre initiative ou en 
collaboration avec la commune ou des associations... 
autant d’idées, autant de projets pour donner vie au 
centre bourg et contribuer à dynamiser notre village.

Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux artisans et commerçants arrivés sur notre 
commune. Retrouvez leurs coordonnées sur IntraMuros et sur le site de la mairie.
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INTRAMUROSINTRAMUROS

L A   P I Z Z E R I A   L ’ I M P R É V U   D É M É N A G EL A   P I Z Z E R I A   L ’ I M P R É V U   D É M É N A G E

UN NOUVEL OUTIL D’INFORMATION GRATUIT

La mairie de Sore s’est dotée depuis le mois de juin 
de l’application mobile IntraMuros, en partenariat 
avec I’ALPI et la communauté de communes Cœur 
Haute Lande.

C’est une plateforme mutualisée gratuite qui vous 
permet d’accéder à toutes les informations de la 
commune et de son bassin de vie. Consultez les 
événements, actualités et points d’intérêt de notre 
commune et de celles aux alentours. Recevez les 
alertes de votre collectivité en temps réel. Quels sont 
les services ou les associations qui rayonnent sur
Sore ? Comment les contacter ?

Répondez aux sondages, avisez votre mairie, 
consultez l’annuaire communal, abonnez- vous aux 
notifications de votre association ou d’un commerce, 
consultez le menu de cantine de l’écoIe de vos 
enfants, et bien d’autres choses encore...

Vous pouvez charger gratuitement cette application 
sur votre smartphone par le biais de Google Play ou 
de I’App Store. Une fois I’appIication téléchargée, 
ouvrez-la et sélectionnez la commune de Sore.

ÉVÉNEMENTS
Les administrés 

accèdent en priorité 
aux événements de 
leur commune et de 
l’intercommunalité, 

puis à ceux de 
l’ensemble de leur 

bassin de vie.

ALERTES
Les citoyens reçoivent 
sur leur smartphone 

les alertes des 
communes et des 
contributeurs qu’ils 

suivent, sous forme de 
notifications.

POINTS D’INTÉRÊT
Les habitants et les 
touristes peuvent 

découvrir tout ce qu’il 
y a à voir et à visiter 
dans la commune et 

sa région.

ANNUAIRE
Un grand nombre 

d’informations sont 
disponibles : numéros 

de téléphone, 
adresses mail, 
horaires, etc.

SIGNALER
Le citoyen se 

géolocalise, prend 
une photo, choisit la 

catégorie et renseigne 
son adresse mail. La 

collectivité compétente 
reçoit tout de suite le 

signalement.

SONDAGES
Le citoyen peut 
répondre aux 

sondages de sa 
commune et de son 
intercommunalité. Il 
a ensuite accès aux 

résultats.

ÉTABLISSEMENTS 
SCOLAIRES

Les parents d’élèves 
s’abonnent aux écoles 

de leurs enfants. Ils 
consultent les menus 

de la cantine et 
reçoivent les alertes.

ASSOCIATIONS
Les habitants 

s’abonnent aux 
associations qui 

les intéressent. Ils 
consultent leurs 
informations et 

reçoivent leurs alertes.

COMMERCES
Les clients des 

différents commerces 
du territoire les 

retrouvent sur leur 
smartphone. Ils 

ont accès à leurs 
informations et les 

contactent facilement.

ACTUALITÉS
Le journal se compose 

des actualités et 
alertes du territoire. 
Les associations, 

écoles et commerces 
peuvent publier 

sous le contrôle des 
collectivités.

Un an d’activité déjà pour la pizzeria L’Imprévu. Depuis, l’entreprise a fait du chemin : les résultats se 
révèlent satisfaisants, malgré la crise sanitaire.

L’étroitesse du local de la rue Broustra, dans lequel Mme Sandra Frago a débuté constituait de toute évidence 
un frein à son développement.
Celui situé avenue Bernard Martin, qui jouxte I’auto-école et dans lequel était installée La Cave à bières, 
s’étant récemment libéré, la commune a accepté de signer un bail pour permettre à la pizzeria de travailler 
dans de meilleures conditions. Mme Sandra Frago ne voit que des avantages dans cette nouvelle installation, 
I’espace intérieur plus important ainsi que la terrasse lui permettront d’aménager plus de places assises, 
d’accueiIIir une clientèle plus nombreuse, et de proposer également une carte plus variée.
C’est dans cette perspective que la gérante a investi dans une plancha, une friteuse et du mobilier (tables et 
chaises).
Soulignons que Mme Sandra Frago travaille en partenariat avec la société Eco Home System, dont  
le responsable est M. Stéphane Grenier. Cette structure est spécialisée dans la gestion, I’informatique et  
le marketing, ce qui entre en complémentarité avec l’exploitation de la pizzeria.

LES  FONCTIONNALITÉSLES  FONCTIONNALITÉS
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PHOTOVOLTAÏQUEPHOTOVOLTAÏQUE

TRAVAUX  À  LA  SUITE  DES  INONDATIONSTRAVAUX  À  LA  SUITE  DES  INONDATIONS

Mise en service industrielle du parc photovoltaïque du communal ouest

Le 1er juiIIet 2021 avait lieu la mise en service industrielle du parc photovoltaïque du communal ouest en 
présence d’Engie Green et des représentants de la mairie de Sore.

Le parc est composé de 61 894 panneaux First  Solar  (Series 6 -  435 Wc),  installés  sur  1 157 structures 
en acier galvanisé, pour une puissance totale de 26,49 MWc. II est réparti comme suit sur deux postes de 
livraison :
• Parc A : 60 onduleurs - 31 158 panneaux -  13,55 MWc
• Parc B : 57 onduleurs - 29 736 panneaux - 12,94 MWc

Sa production annuelle de prés de 33 860 000 kW/h, soit I’équivaIent de la consommation électrique annuelle 
d’environ 15 000 personnes, sera distribuée sur Ie réseau et alimentera en priorité les consommateurs autour 
de la centrale.

Pour rappel : nous avons déjà deux centrales en fonctionnement. Elles sont constituées respectivement de 
27 340 et 27 580 panneaux photovoltaïques installés sur 2 748 structures en acier galvanisé de type tracker 1,  
axe (rotation sur un axe), pour une puissance totale de 23,9 mégawatts-crête.

Leur production annuelle représente prés de 35 000 000 de kW/h pour les deux sites, soit I’équivaIent de 
la consommation électrique annuelle d’environ 14 600 personnes. L’ensemble des trois centrales produit 
I’équivaIent de la production d’une ville comme Mont-de-Marsan, soit un peu plus de 30 000 habitants. Cela 
permettra d’éviter I’émission de 23 400 tonnes de CO2 pour les deux premières centrales et autant pour la 
dernière.

Les ressources financières apportées à la commune par le parc solaire sont, et seront, réinvesties dans de 
nombreux secteurs de l’économie locale : le bâtiment, l’ingénierie, I’entretien paysager et environnemental, 
etc. C’est la démonstration que les communes rurales ont toute leur place dans I’organisation territoriale de 
la France. Elles peuvent générer de I’économie et favoriser le lien social dont notre pays a tellement besoin !

Après un an de fonctionnement, nous percevrons des ressources par I’intermédiaire de I’IFER (imposition 
forfaitaire sur les entreprises de réseaux). Ces ressources financières seront réparties entre la commune et Ie 
département. À cela s’ajoute la location des terrains par Engie Green, soit environ une soixantaine d’hectares.

Pour faire suite à l’exceptionneIIe pluviométrie du mois de mai 2020, des travaux d’assainissement ont 
été entrepris conjointement par la commune de Sore et la Défense des forêts contre l’incendie (DFCI).

De nombreux fossés, notamment des exutoires principaux, ont été recalibrés pour évacuer de plus importants 
volumes d’eau vers la Petite Leyre, collecteur majeur de la commune, ou vers ses affluents, tels que le 
ruisseau de Pince, la barade vieille, la barade neuve et celle du Touhou.

L’objectif étant de créer un système de « surverse », c’est-à-dire d’utiliser plusieurs réseaux d’évacuation 
plutôt que de capter toutes les eaux sur un seul et unique cours d’eau.

Ce système a été réalisé sur la barade du Thus, qui évacue les eaux du quartier régulièrement submergé lors 
de fortes pluies.

La création d’un fossé en amont, au lieu-dit Claran du Thus, permet d’évacuer une partie des eaux vers le 
ruisseau de Pince. En aval, la connexion avec la barade du Thus au niveau du fossé longeant le chemin de 
Houaste, après la traversée créée sous la route départementale, permet maintenant aux eaux de pluie de 
s’écouler jusqu’au ruisseau de Pince.

Des fossés ont été recalibrés sur la zone des quartiers Matha, Bertron et Brunet. Les passages busés ont été 
modifies avec des buses de plus gros diamètre pour fluidifier le passage d’eau vers les barades qui traversent 
la départementale pour se jeter dans la Leyre.

D’autres aménagements sont en cours de réflexion pour assainir d’autres zones sur notre territoire, mais 
ces derniers nécessitent de nombreuses autorisations de propriétaires privés et des investissements plus 
substantiels, comme par exemple pour le quartier Harribey.

Et enfin, d’autres travaux prévus en ce début d’année 2022 portent plus particulièrement sur les passages 
busés en forêt. Ces derniers seront remplacés par des infrastructures plus conséquentes, et renforcés afin de 
faciliter I’écouIement de volumes d’eau plus considérables. Ces travaux permettront d’éviter une détérioration 
des structures en place.

Maintenant il ne reste plus qu’à espérer que ces aménagements sécuriseront les habitations en cas de fortes 
nouvelles précipitations.
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SALLE  DE  DANSESALLE  DE  DANSE

 EN  BREF... EN  BREF...
Plan de référence communal : Comme vous le 
savez, I’équipe municipale a choisi de se doter 
d’un nouvel outil de prospective et de structuration 
du bourg à travers le plan de référence communal. 
Le travail avec le cabinet Metropolis a commencé. 
Une réunion publique  de présentation  du 
diagnostic  a eu lieu le 17 novembre ; ce dernier 
est consultable sur le site de la mairie. À la suite 
de cela, une enquête de consultation a été lancée 
en ligne, vous avez été plus de 70 à y répondre, 
nous vous en remercions. L’avis des habitants est 
essentiel pour I’équipe municipale, qui souhaite 
construire un document de perspectives sur dix 
ans en cohérence avec vos attentes. La synthèse 
et l’analyse de cette enquête ont été présentées 
aux élus. Un compte-rendu est également en 
ligne sur le site de la mairie. Vous serez conviés 
à d’autres rendez-vous, notamment avec des 
ateliers thématiques, pour continuer l’éIaboration 
de ce document en concertation. Nous vous 
espérons nombreux.

Voirie : La commune a opéré courant juin un 
programme important de réfection de la voirie 
avec un montant du marché de travaux s’élevant 
à plus de 300 000 € HT, avec une participation des 
usagers de la route du Trounquet de 56 000 €.
La collectivité avait à cœur d’améliorer la qualité de 
ces infrastructures routières. L’objectif était double :
•  Apporter des solutions pérennes à l’état de 

nos axes qui desservent un nombre important 
d’habitations, avec une qualité de revêtement bien 
supérieure à la grave qui existait auparavant ;

•  Diminuer la charge d’entretien annuelle à IaqueIIe 
les services techniques avaient du mal à répondre.

De plus, une liaison en grave a permis de terminer 
la boucle allant du quartier Escot (route de Pissos) 
jusqu’à la route de Matha.

Salle des fêtes : Enfin les travaux repartent ! 
Retardé dans un premier temps par des travaux 
de consolidation et de sauvegarde du bâtiment, 
puis par la crise sanitaire de la Covid, Ie projet de 
rénovation et d’extension de la salle des fêtes peut 
enfin reprendre.

Les délais d’exécution des travaux ayant été 
dépassés pour les raisons évoquées ci-dessus, il 
a fallu présenter un nouveau projet global tout en 
s’assurant de la pérennisation des subventions de 
l’État. Cela a nécessité un nouvel appel d’offres 
d’architectes au vu des montants engagés, puis 
un appel d’offres pour déterminer le choix des 
entreprises. Deux lots étaient restés infructueux et 
ont requis un nouveau marché.

Cette fois, les travaux peuvent reprendre. La 
première réunion de chantier a eu lieu en décembre, 
la phase préparatoire se déroulera en janvier, et Ie 
gros des travaux commencera début février pour un 
achèvement prévu vers la mi-octobre 2022.

Si les déconvenues successives ont fait perdre 
beaucoup de temps, croisons les doigts afin que 
tout aille bien et que les délais soient tenus.

La salle de danse entièrement rénovée...
La salle de danse avait besoin d’un coup de neuf après plus 
d’une vingtaine d’années d’utilisation en tant que salle à caractère 
sportif. C’est à la fin des années quatre-vingt-dix que ce bâtiment, 
qui accueillait autrefois une partie de l’activité de I’ancienne 
cartoucherie puis un atelier de charpente, a changé de destination 
pour devenir une salle à vocation sportive. Cette salle a abrité Ie 
premier dojo pour Ie club de karaté avant de devenir une salle 
essentiellement destinée à la danse, mais aussi à d’autres activités 
telles que Ie roller, Ie yoga, Ie qi gong, etc.

La période de confinement et la non-utilisation de la salle aura permis à la municipalité 
d’effectuer les travaux nécessaires à sa réhabilitation. Nous tenons à saluer l’investissement 
et la qualité du travail des artisans locaux sur ce chantier. Le bardage extérieur a été 
entièrement remplacé par un employé municipal. L’isolation des murs intérieurs a été 
refaite aux normes thermiques actuelles, le faux plafond a été changé, isolé et abaissé, un 
local de rangement a été créé.

Nous avons opté pour un chauffage moins énergivore et plus adapté, 
une pompe à chaleur. Le tableau électrique et I’électricité ont eux aussi 
été revus. Les murs et Ie plancher ont été repeints. Nouveaux miroirs 
aux normes de sécurité et barres de danse ont été également intégrés 
à la rénovation. Le montant des travaux s’élève à 59 800 €, nous avons 
bénéficié d’une aide de 2 280 € pour la rénovation énergétique à travers 
les crédits CEE.
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Depuis plusieurs mois, un chantier est en cours au cimetière pour restaurer une partie du mur d’enceinte 
et redonner à ce lieu mémoriel un aspect digne de ce nom. Le conseil municipal, à I’unanimité, a pris la 
décision de lancer un appel d’offres pour rénover les cotés sud et est qui sont les plus endommagés.

L’entreprise Les Compagnons de Saint-Jacques a été 
choisie à la suite de l’appel d’offres, elle est basée 
dans la région bordelaise.

Le coût des travaux pour 300 mètres linéaires de mur 
est estimé à un peu plus de 88 000 €. Une seconde 
tranche de travaux sera réalisée en 2022 et portera 

sur la réfection du porche d’entrée ainsi que sur le 
jointement du mur route d’Argelouse. L’effondrement 
du mur du cimetière n’est pas anodin ; il a subi les 
outrages du temps. C’est en 1892 que la municipalité 
de l’époque, conduite par M. Fort Dubo, décide de 
la création d’un nouveau cimetière, I’ancien lieu de 
repos qui s’étendait autour de I’égIise Saint- Jean-
Baptiste étant devenu trop petit pour les besoins d’une 
population de 1 911 habitants. L’achat du terrain se 
réalise le 12 mai 1892, puis le 13 août de la même 
année, Ie conseil municipal vote la construction d’un 
mur d’enceinte pour la somme de 5 969 francs.Les 
premières inhumations s’effectuent dans Ie nouveau 
cimetière à partir du 7 janvier 1894. Une des premières 
concessions achetées avec I’accord du conseil 
municipal fut celle de M. Fort Dubo, maire de Sore, 
décédé Ie 4 janvier 1895.

En janvier 2018, Ie gouvernement, l’Autorité de 
régulation des communications électroniques et des 
postes (Arcep) et les opérateurs de téléphonie mobile 
(Bouygues Telecom, Free, Orange et SFR) sont 
parvenus à un accord historique, Ie « New Deal Mobile »,  
visant à généraliser la couverture mobile de qualité pour 
tous les Français. L’Etat a ainsi décidé d’orienter l’effort 
des opérateurs vers la couverture du territoire, au moyen 
d’obligations de couverture inédites. Ainsi, chaque 
opérateur a I’obIigation d’instaIIer 5 000 nouveaux sites 
(dont certains peuvent être mutualisés), à un rythme de 
600 à 800 par an. Une fois une zone retenue et publiée 
par un arrêté ministériel, les opérateurs ont 24 mois au 
maximum pour apporter la couverture mobile attendue 
(voix, SMS et accès Internet 4G).

Dans Ie cadre de cet accord, les opérateurs se sont 
engagés à offrir un service de très haut débit sur 
I’ensembIe de leurs réseaux mobiles. Un dispositif de 
couverture « 4G fixe » a été mis en place afin de fournir 
ou de renforcer Ie service d’accès à internet à très haut 
débit.

La zone de couverture du quartier Harribey a été 
confiée à l’opérateur SFR : c’est la raison pour IaqueIIe 
une antenne relais vient d’être installée dans le quartier 
Brunet. Cette dernière va permettre au secteur, 
jusqu’alors mal desservi, de bénéficier d’un réseau de 
meilleure qualité. L’antenne devrait être fonctionnelle en 
ce début d’année.

MUR  DU  CIMETIÈREMUR  DU  CIMETIÈRE

ANTENNE  RELAIS  QUARTIER  HARRIBEYANTENNE  RELAIS  QUARTIER  HARRIBEY

La déchetterie de Sore a enfin été réhabilitée comme prévu en octobre 2021. Cela faisait deux ans que 
l’on attendait ces travaux d’amélioration portés par le SEDHL (Syndicat d’Élimination des Déchets de la 
Haute Lande) pour un montant de 100 000 €.

Les principaux travaux 
de réhabilitation ont été 
les suivants :
•  La construction d’un 

mur de béton pour 
fermer I’enceinte qui 
était jusqu’aIors « 
visitée » régulièrement ;

•  La sécurisation du quai avec un barriérage et le 
rallongement des pentes d’accès ;

•  Un site plus grand et plus aéré ;
•  Le goudronnage de toute I’enceinte afin de faciliter 

la collecte de tous les déchets verts pour les engins 
de levage ;

•  Le déchargement des gravats directement au sol ;
•  Des conteneurs pour produits spécifiques beaucoup 

plus visibles.

Grâce à cette 
rénovation, la 
d é c h e t t e r i e 
de Sore peut 
offrir un service 
de meilleure 
qualité à ses 
usagers.
EIIe connaît un succès croissant avec une 
fréquentation régulière, en hausse chaque année. On 
espère que cette infrastructure permettra de collecter 
dans de meilleures conditions le maximum de produits, 
permettant ainsi le recyclage d’une grande partie de 
ces derniers.
Nous vous rappelons que vous pouvez trouver toutes les 
informations nécessaires à la collecte des points tri ainsi 
que les consignes de tri sur Ie site internet du SEDHL :  
https://www.morcenx.fr/Morcenx-la-NouveIIe/Vos-
demarches/Gestion-des-dechets/Tri- selectif

TRAVAUX  DÉCHETTERIE TRAVAUX  DÉCHETTERIE Agissons ensemble 
pour l’environnement ! Trions !
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UN  FILM  TOURNÉ  À  SOREUN  FILM  TOURNÉ  À  SORE

Les élections présidentielles se dérouleront le dimanche 10 avril 2022 
pour le premier tour et le dimanche 24 avril 2022 pour le second tour.
Les élections législatives se dérouleront les dimanches 12 et 19 juin 2022 pour la désignation 
des 577 députés, parmi lesquels 11 députés des Français établis hors de France.
Pensez à vous inscrire sur les listes électorales en mairie ou sur le site internet www.demarches.
interieur.gouv.fr.
Nous vous rappelons que, depuis 2019, la date limite d’inscription sur les listes électorales n’est 
plus le 31 décembre, mais le 6e vendredi avant le 1er tour, soit :
• le 4 mars 2022 pour l’élection présidentielle ;
• le 6 mai pour les élections législatives.
Une refonte des cartes électorales aura lieu en 2022. Chaque électeur en recevra une nouvelle 
courant mars.

ÉLECTIONSÉLECTIONS    20222022  

Distribution des sacs-poubelle
Le 11, 12 et 13 janvier 2021. Veuillez vous 
présenter aux ateliers communaux de 8h30 à 
12h00 et de 13h30 à 16h30 dans Ie respect des 
gestes barrières.

Vidange groupée de fosses septiques et 
bacs à graisse sur notre commune
Depuis plusieurs années, I’entreprise Labat 
Assainissement organise une campagne pour 
les collectivités au profit des administrés qui le 
souhaitent.
Pour bénéficier de tarifs groupés, vous pouvez 
vous inscrire en mairie. L’intervention est prévue 
courant avril 2022.

Recensement militaire : comme chaque 
année, les adolescents qui auront 16 ans en 
2022 doivent se faire recenser à la mairie Ie 
mois suivant leur date d’anniversaire, avec leur 
carte d’identité et leur livret de famille.

Défibrillateur

Le défibrillateur qui est installé sur le mur de La Poste est à 
disposition de tous les habitants en cas de besoin.

Vos démarches d’urbanisme en ligne
Depuis le 1er octobre 2021, vous avez la possibilité 
de déposer depuis chez vous et à toute heure 
votre permis de construire ou votre déclaration 
préalable sur internet. Pour cela, rendez-vous sur :  
https://www.adacl40.fr/content/demande-dautorisation- 
durbanisme-en-ligne.

En août dernier se déroulait sur Sore et ses environs le 
tournage d’un film pour le cinéma avec André Dussollier 
et Alex Lutz pour personnages principaux. Jour 37, 
nom provisoire donné à ce long métrage, est réalisé 
par Quentin Reynaud, un jeune réalisateur au talent 
confirmé. Notre commune a vécu quelques semaines 
au rythme du tournage, certains Sourets ayant même 
joué comme figurants dans quelques scènes. Routes 
barrées, faux incendies dans la nuit estivale, faux 

bouchons entre Sore et Callen, nombreux camions de production, les rues de Sore étaient animées en cette 
mi-août. Sans rien divulguer du film, on peut cependant dire en quelques mots que le scénario conte comment 
un père et son fils vont essayer d’échapper à un incendie de forêt, ce qui va les conduire à tenter de résoudre un 
conflit familial. Au milieu de ces flammes qui semblent réelles, se trouvent Alex Lutz et André Dussollier coincés 
dans une voiture. Le film est une véritable réflexion sur la relation entre les êtres humains, mais aussi sur les 
conséquences du réchauffement climatique. C’était la première fois que les deux acteurs jouaient ensemble.
L’équipe de production était satisfaite de l’accueil reçu à Sore. Elle a tenu à remercier la commune en offrant une 
subvention de 1 500 € attribuée à l’association des parents d’élèves pour financer une sortie ou un événement culturel.
Le film sortira probablement en septembre 2022. Qui sait, peut-être aura-t-on une avant- première à Sore…



Bulletin Municipal N°24 - janvier 2022

8
Bienvenue à Madame Magali Lesbarreres, la nouvelle directrice de l’école. 

En obtenant la  direction de l’école de Sore à la rentrée 2021, Mme Magali Lesbarreres  accomplissait  
en fait un retour aux sources : originaire d’Uchacq-et-Parentis, après un détour par la Dordogne et le 
Lot-et-Garonne, elle retrouvait ainsi les pins des Landes, et une ambiance qui lui est chère.

Sa priorité a été d’établir le contact avec l’équipe d’enseignants de Sore (cinq pour quatre classes) 
et elle a pu constater avec satisfaction que le courant passait bien. Elle est persuadée de pouvoir 
construire avec eux des projets solides et durables, comme ceux qui, jusqu’à ce jour, ont permis à 
notre école publique de Sore de gagner la confiance des parents et de répondre à leurs attentes.

Elle a rapidement remarqué qu’aussi bien la commune que la CCCHL ne ménageaient ni leurs efforts 
ni leurs ressources, faisant de l’école, de son accompagnement humain, et de la satisfaction de ses 
besoins matériels, une priorité incontournable. Elle se réjouit de l’installation de cages de foot et 
d’un terrain de basket. La coopérative scolaire, de son côté, a pris en charge l’achat de vélos et de 
trottinettes.

Le dialogue avec la CCCHL est fructueux, notamment avec Mme Soubeaux. Trois déplacements en 
bus ont déjà  été financés, notamment vers la salle des Cigales, pour des spectacles. Mme Lesbarreres 
apprécie les efforts consentis par la commune et la CCCHL pour l’école. De plus, elle rend hommage 
au personnel communal, qu’elle trouve très réactif et très disponible.

La municipalité est persuadée qu’avec cette nomination, notre école poursuivra son chemin sur la voie 
de la réussite. Elle continuera, dans le cadre de ses compétences, comme au sein de la CCCHL, à 
lui en obtenir les moyens.

Ouverte maintenant depuis trois ans, la micro-crèche Lous Tchicoys, située 240, avenue de Verdun, à 
Sore, voit son nombre d’enfants accueillis en constante augmentation.

Les bébés qui avaient fait I’ouverture en 2018 ont eu 3 ans en 2021 et sont donc 
rentrés à I’écoIe en septembre. Sept enfants ont donc rejoint les bancs de I’école, 
sept autres sont toujours présents au sein de la structure, et dix nouveaux enfants 
d’âges différents ont ainsi pu avoir une place dans I’étabIissement.

L’année a été une fois de plus très riche en événements, et toute l’équipe a eu Ie 
plaisir d’accueiIIir de nouveau l’association Haut les pattes pour des ateliers avec 
des animaux et leur animatrice Estelle. Les enfants ont adoré s’occuper des lapins, 
du chien, du chat, du coq, des poules, des cochons d’Inde, etc. et les nourrir.

Nous avons également organisé des rencontres avec l’association A deux pas d’ici et Alice, la conteuse, qui a 
raconté et chanté des histoires aux petits. Le partenariat avec Ie Relais assistantes maternelles (RAM) s’est 
poursuivi également tout au long de I’année. Chaque mardi matin, I’animatrice du RAM a eu Ie plaisir d’accueilIir, 
dans la salle qui leur est dédiée au sein de la micro-crèche, deux assistantes maternelles et les enfants qu’elles 
gardent.

Bien que la crise sanitaire soit toujours d’actuaIité comme vous le savez, I’étabIissement a été moins impacté cette 
année puisqu’iI a dû fermer ses portes pendant deux semaines au mois d’avriI, pendant le confinement national 
du printemps. Le développement de la région et de la commune entraine I’instaIIation de nouvelles familles ici 
et aux alentours. Les demandes de places auprès de la micro-crèche étant de plus en plus importantes, un 
nouvel agrément, émanant du pole PMI du conseil départemental des Landes, a été accordé à I’association 
pour pouvoir accueillir 12 enfants en même temps au sein de la micro-crèche de Sore dés Ie mois d’octobre 
2021. L’équipe de professionnelles a de ce fait été renforcée et se compose désormais de sept salariées : cinq 
professionnelles qui travaillent auprès des enfants et deux au service administratif.

Si vous cherchez un mode d’accueiI collectif et familial, n’hésitez pas 
à nous contacter dés Ie début d’année 2022. La capacité de la micro-
crèche est de 12 places en même temps, pour des enfants âgés de 
10 semaines à 4 ans. Nous vous renseignerons sur les différents 
accueils possibles : régulier, occasionnel, ponctuel. La micro-crèche 
est ouverte du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30, pour les familles 
résidant sur la commune ou les communes voisines.

Contactez-nous par téléphone au 05 24 27 74 18 ou par mail à 
microcreche_de_sore@yahoo.com ou page Facebook
À bientôt.

Sophie COLIN (coordinatrice)

LOUS  TCHICOYSLOUS  TCHICOYS
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Article des élèves
Vendredi 19 novembre, nous sommes allés voir dans la salle du 
conseil de la mairie de Sore une exposition sur Félix Arnaudin. 
Cette exposition avait lieu en l’honneur du centenaire de sa mort. 
Nous avons été gentiment reçus par Jean-Paul Margnes, qui 
nous a expliqué qui était Félix Arnaudin.

Félix Arnaudin était un photographe originaire de Labouheyre. II 
adorait la nature, la faune sauvage et Ie paysage de la Haute 
Lande. Arnaudin a pris en photographie la Haute Lande pour 
garder trace de cet ancien paysage. En  effef, Napoléon III  a 
décidé  de  planter  des pins dans  les Landes. Les pins ont donc 
supplanté les marécages et les prairies où pâturaient les moutons.

Lors de cette exposition, nous avons eu la chance d’observer des photographies prises par Félix Arnaudin. 
Nous avons été surpris par leur qualité : elles étaient en très bon état.

Puis Éric, photographe animalier, nous a présenté certains de ses clichés. 
II nous a expliqué que prendre des photographies d’animaux était souvent 
compliqué. En effet, il faut parfois attendre plusieurs heures, camouflé, avant 
de réussir à immortaliser un animal. II nous a ainsi montré de magnifiques 
photographies de grues cendrées, de chevreuils ou encore de renards.

Nous remercions Jean-Paul et Éric de nous avoir reçus et transmis leur 
passion !

La classe de CMI/CM2 de l’école de Sore

9

Des changements à I’école

Les effectifs de l’école ont baissé ces derniéres années, méme si I’arrivée 
de nouveaux habitants sur notre commune et les projets municipaux 
(lotissement, rénovation de logements) laissent entrevoir une certaine 
stabilité voire une évolution positive sensible pour les années à venir. Cette 
baisse a donc eu pour conséquence une fermeture de classe à la rentrée 
de septembre. EIIe était prévisible depuis deux ans, nous y avions échappé 
à la rentrée 2020/2021, à la suite des décisions gouvernementales de ne 
fermer aucune classe en zone rurale en raison de la crise sanitaire.

L’école compte désormais 4 classes pour 94 élèves. Une classe de 
maternelle PS/MS/GS de 28 élèves (enseignante Laëtitia Bertaud 
actuellement remplacée par Maëva Taris), une classe de GS/CP/CE1 de 
20 élèves (enseignantes Clara Discazaux-Doillon et Julie Catala), une 
classe de CP/CE1 comptant 21 élèves (dont la maîtresse n’est autre que la 
nouvelle directrice, Magali Lesbarreres, accompagnée de Julie Catala), et 
enfin une classe de CM1/CM2 de 24 élèves (enseignante Alice Auguste). 
Les agents municipaux de I’écoIe, mis à disposition de la communauté de 
communes pour le temps scolaire, sont  Marie-Jo Bertini, Nelly Latorre et 
Valérie Soubeaux. Deux assistantes de vie scolaire viennent compléter I’équipe d’aduItes de I’écoIe : Carole 
Delafontaine et Marine Gaillard.

Cette rentrée a également connu une modification des rythmes scolaires. En effet, le conseil communautaire, en 
date du 25 février 2021, a voté le retour de la semaine de 4 jours ; les enfants ont donc classe lundi, mardi, jeudi 
et vendredi de 9h à 16h30. Au cours de I’été 2021, hormis les travaux d’entretien et d’aménagement habituels, 
nous avons réalisé des travaux d’amélioration des équipements de la cour : installation de cages de foot et 
de basket, marquage de jeux au sol (marelle, labyrinthe, etc.), achat de tables d’extérieur, d’un baby-foot. La 
communauté de communes a fait l’acquisition d’une table de ping-pong. En complément, la directrice a choisi 
d’investir dans du matériel de sport et des vélos et trottinettes pour la cour. Dans Ie cadre d’un appel à projet « 
socle numérique », la communauté de communes Cœur Haute Lande s’est positionnée afin d’assurer aux 23 
écoles du territoire un équipement informatique de base (tableau numérique, ordinateurs portables, logiciels, 
etc.). L’école de Sore sera dotée de ce nouvel équipement courant 2022. Cette année encore, le service d’aide 
aux devoirs, coordonné par la communauté de communes, continue son activité avec des bénévoles sourets. 
Nous les remercions ici pour leur investissement qui offre un vrai atout pour les enfants de notre école.

LL’’ÉCOLEÉCOLE

Magali Lesbarreres, Marine Gaillard (AVS), 
Maëva Taris, Clara Doillon-Discazaux, Carole 

Delafontaine (AVS) et Alice Auguste.



Bulletin Municipal N°24 - janvier 2022

10

Un livre offert
Forts de leur engagement en termes de lecture publique, notamment par le biais d’une dotation 
annuelle aux dix médiathèques du territoire (leur permettant d’enrichir leur fonds documentaire) ou par 
l’organisation de manifestations menées autour de la lecture par le service culturel en direction du tout 
public, les élus de la CCCHL ont décidé d’élargir leur champ d’action en direction du jeune public et plus 
particulièrement des scolaires. 
De ce fait, et pour la troisième année consécutive, la communauté de communes Cœur Haute Lande a 
eu le plaisir d’offrir aux élèves qui sont rentrés en petite section et toute petite section de maternelle en 
septembre 2021 l’album Le Petit Pou sait, de la maison d’édition Les Fourmis Rouges. En 2021, ce sont 
donc près de 150 enfants de toute petite section et petite section de maternelle qui ont pu bénéficier de 
ce dispositif. 
Pour information, les auteurs de l’ouvrage, Aurore Petit et Mathis, seront présents lors de la prochaine 
édition de Sore ton livre ! au mois de mai 2022. Ce sera donc également l’occasion pour les enfants 
et leurs familles de les rencontrer, de faire dédicacer leurs ouvrages et d’en garder un souvenir encore 
plus précieux. Afin d’enrichir l’action menée par la communauté de communes, la municipalité de Sore 
a décidé de s’engager également en offrant un livre, Le Petit Pou rit, aux enfants de moyenne et grande 
section. Ainsi, tous les élèves de maternelle se verront offrir un livre. 

Le début d’année 2021 a vu la reprise complète de I’activité de la bibliothèque 
municipale. Cette année a été riche en événements culturels, avec Sore ton 
livre ! en mai et la venue d’auteurs et illustrateurs de livres jeunesse, Partir en 
Livre cet été, avec des ateliers pour adultes et enfants.
Dernièrement, la commémoration du centenaire de la mort de Félix Arnaudin a 
réuni tous les adeptes de photos anciennes et récentes concernant les Landes, 
avec la présence des éditions Confluences, qui nous ont fait don d’un nombre 
important de livres sur I’art de vivre dans Ie Sud-Ouest.
La médiathèque départementale des Landes complète nos collections par le 
prêt d’ouvrages régulièrement renouvelés. II est également possible de réserver 
auprès d’elIe des titres que vous souhaitez lire et que nous n’avons pas à la 

bibliothèque de Sore. Nous faisons également venir des collections thématiques (herbiers, livres audio...). 
En ce moment, la littérature fait son cinéma permet d’emprunter des livres qui ont été adapté en films et le 
DVD qui va avec. Comme chaque année, nous avons fait de nouvelles acquisitions d’ouvrages, tant pour les 
adultes que pour les enfants. Notre budget est de 4 700 € alloués par la communauté de communes et par la 
municipalité, vos suggestions sont les bienvenues.
L’espace jeunesse a été entièrement réaménagé. Nous mettons en place un nouveau système de classement 
avec des étiquettes de couleur afin que chacun puisse s’y retrouver. L’équipe de bénévoles est prête à accueillir 
toute nouvelle bonne volonté, de façon régulière ou ponctuelle, si vous êtes intéressés, n’hésitez pas à vous 
faire connaitre auprès de la mairie.
Nous rappelons que les inscriptions et emprunts sont gratuits Les horaires d’ouverture sont :  
les mercredis de 10h a 12h et de 15h à 17h, les vendredis de 15h à 17h et les samedis de 10h à 11h30.

BIBLIOTHÈQUEBIBLIOTHÈQUE

PROGRAMMATION  CULTURELLE  PROGRAMMATION  CULTURELLE  20212021
« Voler prend deux L »
Dans Ie cadre de la programmation culturelle « Et ça reParc ! »  
proposée par Ie parc régional des Landes de Gascogne, en partenariat 
avec I’agence culturelle 33 et la fédération des cercles de Gascogne,  la 
commune  de Sore recevait  Ie  7 août dernier le spectacle « Voler prend 
deux L » par la compagnie Thomas Visonneau (87).

Premier spectacle culturel sur la commune depuis mars 2020 en raison de la crise de la Covid, cette représentation 
en plein air a accueilli prés d’une cinquantaine de spectateurs sur les bords de la Leyre dans un cadre bucolique 
qui se prêtait a merveille au propos de cette vraie fausse conférence sur Ie monde des oiseaux.

Ce spectacle, véritable invitation à lever les yeux vers Ie ciel, nous qui vivons de plus en plus la tête penchée 
vers Ie sol, a permis de découvrir en profondeur Ie monde des oiseaux et Ie rapport que nous entretenons avec 
eux. Les mots planent, le corps Iévite entre ciel et terre, prend son élan dans nos rêves ailés pour tenter de se 
poser dans I’harmonie retrouvée. Un moment de douce poésie dans une période encore pleine d’incertitudes et 
de questionnements.
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Deu temps de las aolhas (du temps des brebis)
Dans Ie cadre du projet « Gents de la lana » (Les gens 
de la Lande) porté par les Nuits atypiques de Langon, 
autour de la collecte de la mémoire gasconne des 
Landes, Patric La Vau, ethnographe, collecteur et 
documentariste occitanophone, a commencé à filmer 
en mars 2019, tout en gascon comme à son habitude, 
une personne emblématique de la commune, André 
Rablade, dont Ie parcours de vie constitue une trace 
mémorielle incontestable.

André Rablade est né à Sore en 1933 et mort dans 
ce même village Ie 13 juillet 2020. Issu d’une longue 
lignée de métayers, gemmeurs et bergers landais, il a 
exercé ces métiers jusque dans les années soixante/
soixante-dix. Son grand-père, Jouanés Rablade (1875- 1951), était un joueur de vielle réputé dans toute la 
Grande-Lande et dans le sud de la Gironde. Son père, Germain Rablade, et sa mère ont été tous deux filmés en 
1982 par FR3 et figurent dans les archives de I’INA/Empreintes landaises, c’est dire si cette famille landaise était 
emblématique de cette Grande-Lande

C’est à partir de mars 2019 que Patric La Vau va entamer un long travail de collectage auprès d’André Rablade, 
travail qui sera hélas en partie interrompu en raison de la crise de la Covid.

Lors des nombreuses rencontres qui ont jalonné cette collecte, André Rablade, avec une mémoire aiguisée, a pu 
apporter un témoignage précis sur les choses de I’ancienne lande comme il aimait dire, sur l’histoire de sa vie, 
ses engagements syndicaux ou associatifs (il a été président du club Renaissance durant de longues années) et 
sur son dernier métier, Ie plus passionnant, « nounou de ses petits- enfants »

André Rablade était ce passeur de mémoire, il connaissait la lande comme sa poche, il a vécu ce mode agro-
sylvo-pastoral en pleine mutation. II aimait partager avec les enfants de I’écoIe de Sore sa passion pour la forêt 
landaise, pour les brebis, pour les choses simples qui nous entourent. Ses témoignages ont souvent servi de 
terreau aux élèves pour de belles productions.

C’est à partir du collectage effectué auprès d’André Rablade que Patric La Vau, le producteur, a pu réaliser par la 
suite un film documentaire à finalité ethnographique et linguistique (entièrement en gascon) destine ainsi a mieux 
faire connaître et à valoriser le patrimoine linguistique immatériel de notre Grande-Lande.

La mairie de Sore, partenaire de ce projet dés Ie départ, a pu faire en sorte que le film réalisé puisse être projeté 
en avant-première à Sore en septembre dernier. Prés de 80 personnes ont assisté à cette projection avec 
beaucoup d’émotion, en particulier pour la famille, un brin teintée de nostalgie pour les plus anciens.

« Félix Arnaudin et la Grande-Lande : 1921-2021 »

Cette année, nous célébrons le centenaire de la 
mort de Félix Arnaudin, photographe, ethnographe, 
folkloriste, linguiste, musicologue, né en 1844 à 
Labouheyre et mort dans la même ville en 1921.

Dans la seconde moitié du XIXe siècle, le paysage 
des Landes, son économie et les modes de vie 
des habitants connaissent des bouleversements 
considérables à la suite de la loi de 1857 voulue 
par Napoléon III, obligeant la majeure partie des 
communes landaises à ensemencer de pins 
maritimes les landes communales parcourues par les bergers et leurs troupeaux. Dès lors, le paysage landais 
allait changer radicalement: la lande rase laissant place peu à peu à la forêt, le pin chassant peu à peu le 
mouton ; on passait d’une lande agro-pastorale à une lande sylvo-pastorale. Profondément attaché à cette 
culture traditionnelle qu’il voit disparaître, Félix Arnaudin décide, à l’approche de ses 30 ans, d’en transmettre 
l’essence et de consacrer sa vie à la collecte du patrimoine oral et à la constitution d’une mémoire visuelle : 
un projet colossal. Cette « Grande-Lande », il la parcourt inlassablement en quête d’images, de contes, de 
légendes, de chants, de proverbes, d’histoire locale et d’histoires naturelles, de croyances, d’usages, de mots 
de la langue gasconne…

Félix Arnaudin se consacre à « sa » Grande-Lande, à son univers familier, à ce qu’il aime. Il est surnommé 
« lou limajeyre », l’imagier, car il préfère dire qu’il fait des images plutôt que des photographies. Sa méthode 
de travail reflète ce qu’il est : un homme engagé, besogneux, obsessionnel… Son attirail photographique, 
ses errances dans la lande et la ténacité dont il fait preuve dans l’avancement de « son grand œuvre » 
déconcertent, plus d’une fois, ses concitoyens. Il est parfois appelé « lou péc », le « fou » en gascon. 
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Du 18 au 21 novembre, Sore rendait hommage à Arnaudin et à son œuvre. Nous avons la chance d’avoir 
le directeur des éditions Confluences, Éric Audinet, qui réside à Sore. C’est lui qui depuis plus de trente ans 
édite les œuvres complètes de Félix Arnaudin (9 volumes). Il est l’un des spécialistes incontestés d’Arnaudin 
et connaît le personnage sur le bout des doigts. 

Grâce à lui, nous avons pu bénéficier de l’exposition 
photo d’Alain Béguerie, comportant 32 clichés 
réalisés à partir des plaques d’Arnaudin conservées 
au musée d’Aquitaine à Bordeaux, enrichie des 
photographies grand format du livre Landes 
sauvages coécrit par les frères Audinet et Jérôme 
Fouert-Pouret, de Sore.

Le vendredi soir, Éric Audinet animait une conférence 
sur l’œuvre photographique d’Arnaudin, imagier de la 
lande. Il appuyait son propos sur l’apport d’Arnaudin 
à la photo documentaire, sur les différentes facettes 
du personnage et sa manière de mettre en scène les 
images des sujets.

Le samedi après-midi, en partenariat avec le service culturel de la communauté de communes Cœur Haute 
Lande et la bibliothèque de Sore, était présenté le « Cabinet de curiosités », proposé par l’écomusée de 
Marquèze. C’est un dispositif de médiation nomade, un musée sur roulettes qui va à la rencontre de tous 
les curieux ! Vers ceux qui ne fréquentent pas les lieux culturels et patrimoniaux, ceux qui en sont éloignés 
géographiquement ou socialement, ou encore ceux qui n’ont pas pris le temps, la mesure, de comprendre 
le patrimoine qui les entoure. Corinne Remazeilles, chargée des programmes pédagogiques de l’écomusée, 
nous offrait alors une parenthèse culturelle d’une grande qualité, où, au fil du récit et au gré des sons, des 
objets ou des textes sélectionnés avec soin, le patrimoine reprend vie petit à petit et se révèle plus singulier 
que jamais. On se laisse alors totalement envoûter par l’histoire de ces objets, témoins d’un temps révolu, qui, 
pourtant bien des années après, forgent encore l’identité de tout un territoire. Un moment empreint de charme 
et de poésie, un instant suspendu fort agréable.

L’après-midi continuait avec la 
présentation du dernier ouvrage 
des éditions Confluences, Landes 
sauvages, en présence des quatre 
auteurs : les trois frères Audinet, Éric, 
Jean-Philippe, Cyrille, photographes 
animaliers, et Jérôme Fouert-
Pouret, naturaliste au parc naturel 
régional des Landes de Gascogne 
et demeurant à Sore. Le débat était 
animé par Jean-Jacques Fénié, 
professeur, correspondant de presse, 
venu en voisin. 

Dans son journal, Félix Arnaudin évoque ses interminables traques du lièvre, de la palombe, des canards, etc. 
Il fait état d’un projet de livre sur la chasse et la faune, mais ce dernier ne sera jamais écrit. Plus d’un siècle 
plus tard, la photographie animalière est devenue une branche à part entière de la photographie, pratiquée par 
des professionnels et de nombreux amateurs, activité particulièrement chronophage à laquelle Jean-Philippe 
et Cyrille Audinet consacrent une grande partie de leur temps dans les Landes de Gascogne.

Dans ce pays, le paysage, l’occupation et les pratiques humainess’étant largement transformés, la faune a 
évidemment également changé. C’est ce double mouvement qui est à l’origine de ce livre : qu’est-ce qui a 
changé du point de vue de la faune entre les années 1875-1920, et 2000-2020 ? Et qu’est-ce qui a évolué 
parallèlement du point de vue de la photographie ? 

Les auteurs ont développé leur propos ce samedi en évoquant les mêmes territoires que ceux de la Grande-
Lande d’Arnaudin, en s’appuyant sur leur ouvrage, fruit de près de vingt-cinq ans de travail ; un véritable 
hymne à la Grande-Lande et à la vie sauvage.

Enfin, pour clôturer cette journée, Éric Audinet, au nom des éditions Confluences, remettait à titre gracieux un 
fonds de livres de sa maison d’édition à la bibliothèque de Sore. Ce fonds comporte de nombreux ouvrages 
autour de Félix Arnaudin, mais aussi sur notre région, sa gastronomie, ses modes de vie, son histoire, etc. Un 
beau geste fort apprécié par nos bibliothécaires.

Finalement, cette manifestation a rencontré un franc succès avec près de 150 personnes ayant assisté aux 
divers animations et débats.
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Notre communauté de communes Cœur Haute Lande, créée 
en 2017, vient de se doter d’un nouvel équipement, central 
au territoire et qui permet de rassembler de nombreux 
services pour la population.

Ainsi, Ie nouveau bâtiment situé au n°131, place Gambetta, 
à Sabres, est  un espace  de 750 m2, pourvu de salles de 
réunion équipées pour de la visioconférence. II a 4 fonctions. 
C’est Ie nouveau siège de la communauté de communes 
Cœur Haute Lande où sont rassemblés la plupart des 
services de la communauté de communes (Urbanisme, 
Patrimoine et infrastructures, Transition énergétique, 
Tourisme, Culture et Sport, une des antennes des affaires 
scolaires, soit au total 19 agents). Les moyens généraux 
(pôle administratif) mutualisés avec Ie CIAS restent à Labrit 
avec Ie service des Affaires scolaires, Ie service Enfance/
jeunesse étant prochainement localisé à Labouheyre à la cité de I’Enfance (livraison début 2022).

C’est également le nouveau siège du pôle Haute Lande, équipe de 7 chargés de missions qui travaillent en 
soutien des projets de développement locaux pour les 4 communautés de communes Cœur Haute Lande, Pays 
morcenais, Landes d’Armagnac et Pays de Villeneuve en Armagnac landais. Ce bâtiment accueille aussi la 
nouvelle agence postale communale de Sabres déployée en partenariat avec la Poste et la commune de Sabres.

Enfin, I’ensembIe de cet espace est en cours de labellisation France Services pour devenir, en lien avec Ie 
réseau des 26 mairies du territoire, un guichet unique permettant de renseigner les administrés, de les guider et 
de les mettre en contact avec les services dont ils ont besoin pour leurs démarches quotidiennes. 13 partenaires 
sont associés à cette action. La labellisation est attendue pour Ie début d’année 2022 et sera l’occasion de 
diffuser une information plus détaillée sur ce service.

Horaires d’ouverture les lundi, mardi, jeudi et vendredi de 9h à 13h et de 14h à 17h, et le mercredi de 9h à 18h. 
L’agence postale est ouverte du lundi au vendredi de 9h à 13h.
Pour nous joindre : 05 58 51 03 71 ou accueil.chI@coeurhauteIande.fr
Dès à présent, vous êtes les bienvenus à la Maison des services Cœur Haute Lande !

LA  NOUVELLE  MAISON  DES  SERVICES  CŒUR  HAUTE  LANDELA  NOUVELLE  MAISON  DES  SERVICES  CŒUR  HAUTE  LANDE
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Guide pratique 2021 
À la découverte de nos pépites 

La commission tourisme de la communauté de communes Cœur 
Haute Lande a travaillé à la réalisation d’un guide pratique 2021, À 
la découverte de nos pépites, faisant apparaître par commune un 
aperçu des richesses de notre territoire.

Ce guide recense les activités de plein air, les balades à vélo, les 
joyaux naturels ou patrimoniaux, l’histoire locale. Il nous invite à 
partir à la rencontre des artisans et producteurs locaux, des lieux 
gastronomiques, etc. Il nous accompagne dans la découverte intime 
de notre beau territoire.

Le guide 2022 est en préparation et devrait paraître aux alentours 
des vacances de Pâques.

CC  CŒUR  HAUTE  LANDE

Maison de services au public de la Poste de Sore
Pour vos demandes administratives (dossier retraite, pôle emploi, Amélie, 
ANTS carte grise...) la  maison de services au public de la poste de Sore 
est à votre disposition en libre service aux horaires d’ouverture de la poste :
• du mardi au jeudi de 9h à 12h - 13h30 à 17h30 
• vendredi et samedi de 9h à 12h.
Si vous avez besoin d’aide ou de renseignements : 
05 58 08 34 36 / msap.sore@laposte.fr.
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Concert de Poupie et Kalika à Luxey
Comme cet été, l’association Musicalarue, 
en partenariat avec le service Enfance/
Jeunesse de la communauté de 
communes Cœur Haute Lande, souhaite 
permettre aux jeunes de notre territoire de 
participer à une soirée concert à la salle 
de spectacles de Luxey, Les Cigales. 
Celle-ci propose gratuitement des places 
aux jeunes de 14 ans (3e) à 25 ans de 

la communauté de communes Cœur 
Haute Lande (une première place pour 
un jeune du territoire et une seconde, 
destinée à un accompagnant si besoin 
(mineurs, problèmes de transport)) pour 
son concert  Poupie + Kalika du vendredi 
28 janvier 2022.

Inscription auprès de la mairie

SERVICE  ENFANCE/JEUNESSE  CŒUR  HAUTE  LANDESERVICE  ENFANCE/JEUNESSE  CŒUR  HAUTE  LANDE

Des séjours à la montagne pour les 8-17 ans
En partenariat avec les Francas des Landes, le 
service Enfance/Jeunesse propose deux séjours à 
la découverte de la montagne à Sainte-Marie-de-
Campan – Grand Tourmalet du 13 au 18 février 2022.
Au programme : ski, rando raquettes, jeux de 
neige, luge, igloo, etc.
Places : 24 places pour les jeunes de la CCCHL (12 
pour les 8-11 ans et 12 pour les 12-17 ans)
Tarifs : de 75,75 € à 505 € en fonction du quotient 
familial de la famille
Informations : sejours.vacances@coeurhautelande.fr
Des sorties pour les ados de 11-17 ans
Comme chaque année, le service Enfance/
Jeunesse propose des animations pour les 11-17 
ans de la CCCHL. 
Au programme cette année : 
• Samedi 5 février 2022 : bowling + ciné débat 
(Gujan-Mestras/Sabres)
• Samedi 12 mars 2022 : sortie ski (Gourette)
• Samedi 26 mars 2022 : sortie raquettes + 
construction d’igloo (plateau d’Anéou – Artouste)
• Samedi 9 avril 2022 : sortie patinoire + skatepark 
(Anglet)

• Samedi 7 mai 2022 : animation urbaine (hip-hop, 
graff, etc.) sur Brocas
• Samedi 2 juillet 2022 : raid sportif et culturel 
(Pissos)
Informations : ados.ccchl@coeurhautelande.fr
Ouvertures ALSH CCCHL 2021/2022 :
Vacances de fin d’année 2021
ALSH de Labouheyre du 20 au 24 décembre 2021
ALSH de Labrit du 27 au 31 décembre 2021
Vacances d’hiver 
ALSH d’Escource/Labouheyre/Labrit/Pissos du 14 
au 25 février 2022
ALSH de Sabres du 14 au 18 février 2022
Vacances de printemps
ALSH d’Escource/Labouheyre/Labrit/Pissos du 19 
au 29 avril 2022
ALSH de Sabres du 19 au 22 avril 2022
Vacances d’été
ALSH de Labouheyre et de Labrit du 8 juillet au 31 
août 2022
ALSH d’Escource et de Pissos du 8 juillet au 5 
août 2022
ALSH de Sabres du 8 au 29 juillet 2022

Le service culturel de la communauté 
de communes Cœur Haute Lande 
propose tout au long de l’année des 
animations, spectacles, rencontres 
littéraires en partenariat avec les 
médiathèques du territoire. En 2021, 
trois temps forts ont été proposés aux 
habitants de Sore et des environs.

En juillet et pour la troisième année 
consécutive, dans le cadre de la 
grande fête nationale du livre de 
jeunesse Partir en Livre, une halte 
a eu lieu dans la commune en 
proposant un atelier Land’Art familial, 
agrémenté d’un coin lecture, mis en 

mots et histoires par les bénévoles de la médiathèque, 
en collaboration avec I’association Sore ton livre !

En octobre et dans Ie cadre de la manifestation 
Itinéraires ayant En octobre et dans le cadre de la 
manifestation Itinéraires ayant pour thématique « 
Filles/garçons… Égalité ? », un « goûter philo » sur 
l’histoire de l’art a été proposé et mené par Florence 
de l’association Philosphères.

Enfin, cette année, le service culturel de la communauté 
de communes a commémoré les 100 ans de la mort   
de Félix Arnaudin en partant sur les routes du territoire 
pour 14 dates de prestations artistiques, conférences, 
rencontres littéraires, afin de faire découvrir ou 
redécouvrir cet Illustre à la personnalité singulière et 
emblématique de notre histoire locale.

Un rendez-vous a donc eu lieu à Sore en novembre 
avec le Cabinet de curiosités, musée itinérant qui a 
rassemblé un public nombreux et passionné.

Toutes ces animations et 
manifestations sont proposées 
gratuitement aux habitants du 
territoire et prises en charge 
par le service culturel de la 
CCCHL dans le cadre de sa 
programmation culturelle de 
l’année.

Un grand merci à la municipalité de Sore pour son 
accueil toujours chaleureux et merci également aux  
bénévoles de la médiathèque pour leur implication.

Et au plaisir de vous retrouver en 2022…

SERVICE  CULTUREL  DE  LA  COMMUNAUTÉ  DE  COMMUNESSERVICE  CULTUREL  DE  LA  COMMUNAUTÉ  DE  COMMUNES
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Yann Bouffin, vice-président de la commission enfance/jeunesse de la CCCHL, répond à nos questions.
Pourriez-vous nous dire, en quelques mots, ce 
qu’est le PGT ?
Le Projet Global de Territoire est une convention 
entre plusieurs partenaires intervenant dans les 
domaines de la petite enfance, de la parentalité et des 
familles, de l’école, des loisirs et du périscolaire, et 
enfin de la jeunesse, au sein de notre communauté 
de communes. Ces principaux partenaires sont la 
CAF, la MSA, le Conseil départemental et l’Éducation 
nationale, qui nous apportent leur expertise et leurs 
financements en fonction des projets retenus par les 
élus communautaires. 

Le PGT, signé en octobre dernier, programme donc 
toutes les actions qui vont être menées pendant les 
quatre prochaines années en direction des familles et 
des jeunes. Il s’agit donc là d’un engagement essentiel 
pour la vie au quotidien de nos habitants concernés. 
Notre objectif étant de lutter contre les inégalités 
sociales et territoriales, et de faire en sorte que chacun 
ici dispose des mêmes chances, des mêmes droits et 
des mêmes accès aux services. C’est là notre souci 
majeur.

Comment s’est déroulée son élaboration ?
Nous avons souhaité le réaliser dans la plus 
grande ouverture et participation des citoyens, des 
associations et des intervenants, tous acteurs à leur 
niveau sur notre territoire. Ce sont ainsi plus de 40 
réunions qui se sont tenues tout au long de cette 
année, malgré la Covid, avec près de 150 participants 
qui ont réfléchi, travaillé ensemble parfois sans se 
connaître autour de plusieurs thèmes, par exemple la 
petite enfance, le logement, la mobilité, l’information, 
ou encore l’accès au numérique, aux stages et à la 
formation. Nous y avons associé également les jeunes 
de 100 % Solutions, une initiative unique dans les 
Landes qui s’est déroulée dans notre communauté de 
communes. Avec eux, nous allons organiser chaque 
année un forum d’information et de propositions autour 
des thèmes que nous avons travaillés, comme bien 
sûr l’emploi, la mobilité ou le logement.

De cette impressionnante dynamique collective a 
émergé un ensemble de projets, d’idées, que nous 
allons désormais mettre en œuvre sur notre territoire, 
à la seule condition de leur financement et dans le 
cadre strict de notre budget communautaire. Et chaque 
année, nous retrouverons tous ces acteurs pour établir 
un bilan des actions menées, et prioriser celles à venir.

Quel intérêt pour notre territoire ?
Il faut bien comprendre que nous touchons là aux 
besoins de la population du plus jeune âge jusqu’à 
l’entrée dans l’autonomie de nos jeunes concitoyens. 
La protection infantile, les modes de garde de nos 
enfants, le passage à 4 jours pour nos écoles, 
l’aide aux devoirs, les loisirs, les problèmes liés à la 
parentalité, l’accès à un guichet unique dans tous ces 
domaines, le manque de logements pour les jeunes, 
l’accès à la culture, aux soins médicaux, les problèmes 
d’addiction, de violences intrafamiliales, l’égalité entre 
filles et garçons. C’est tout ce vaste spectre de vie qui 
est l’objet du Projet Global de Territoire. Nous sommes 
bien au cœur de la vie de nos concitoyens.

Nous avons mis en place dès cette année deux 
dispositifs. La Coopérative Jeunesse de Services, qui 
a concerné un groupe de jeunes de nos communes 
d’ici (Argelouse, Belhade, Callen, Luxey, Mano et 
Sore), leur permettant d’organiser et de prendre en 
charge eux-mêmes leurs offres de travail durant l’été. 
Tout comme nous avons déployé un dispositif d’aide 
à la scolarité, le premier en Haute-Lande, à l’école 
de Luxey, pour les enfants qui en ont besoin. Avec 
toujours ce souci de faire en sorte que personne 
ne reste au bord de la route, isolé et en situation de 
relégation sociale et territoriale.

Et concernant la santé… 
Nous avons inscrit volontairement le PGT dans le cadre 
plus large du « contrat local de santé », actuellement 
en discussion avec les autorités de l’État, qui porte sur 
nos besoins en matière de santé sur notre territoire, 
et sur le manque de médecins et professionnels du 
secteur.

Nous allons déployer rapidement un ensemble 
d’actions concrètes d’information et de sensibilisation 
concernant les addictions, les phénomènes de 
violence, l’accès aux moyens de contraception et 
les droits des femmes. Nous devons mener un effort 
important sur l’accès aux soins en direction des jeunes 
de notre territoire

De cette impressionnante dynamique collective a 
émergé un ensemble de projets, d’idées, que nous 
allons désormais mettre en œuvre sur notre territoire, 
à la seule condition de leur financement et dans Ie 
cadre strict de notre budget communautaire.

Et chaque année, nous retrouverons tous ces acteurs 
pour établir un bilan des actions menées, et prioriser 
celles à venir.

La Coopérative Jeunesse de Services vue par Noémie
La Coopérative Jeunesse de 
Services a été une belle opportunité. 
Dans un espace où trouver un emploi 
en étant jeune se résume au travail 
saisonnier dans les champs, ne 
couvrant qu’une petite partie de I’été, 
la CJS a été une vraie porte vers le 
monde du travail. Elle nous a permis 
d’apprendre les bases de cet univers, 
à la fois théoriques, comme la gestion 
de son temps, la gestion d’une équipe, des finances, etc., mais 
aussi pratiques comme la mise en place de rendez-vous avec de 
potentiels clients et la réalisation de missions diverses. La CJS 
a été un projet porteur de fruits puisque qu’il nous a permis de 
recueillir de nombreuses expériences utiles pour un futur emploi, 
mais également de gagner un salaire à la hauteur de notre travail. 
C’était I’occasion pour nous de cerner nos compétences et nos 
centres d’intérêt, tout en découvrant de nouvelles opportunités. 
Enfin, la CJS c’est aussi la création d’un réseau par les jeunes 
et pour les jeunes, pour faciliter notre insertion dans le monde 
du travail et continuer à nous former même au-delà de la durée 
initiale du projet.

PROJET  GLOBAL  DE  TERRITOIRE  (PGT)PROJET  GLOBAL  DE  TERRITOIRE  (PGT)
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16 LA  VIE  ASSOCIATIVE
UN  CLUB  NATURE  À  SOREUN  CLUB  NATURE  À  SORE

Depuis septembre 2021, Mme Marine Gaillard anime à Sore un club Nature. Celui-ci est affilié à la fédération 
des clubs Connaître et protéger la nature.

L’intitulé définit parfaitement la démarche, et sachant que les jeunes constituent le public visé (il est formé 
à Sore par un groupe de 12 enfants de 5 à 10 ans), on comprend la portée éducatrice et militante du projet.

L’objectif est de faire acquérir les connaissances sur ce thème aujourd’hui si préoccupant et, en même 
temps, d’éveiller les jeunes consciences sur les responsabilités et les devoirs de l’homme à l’égard de la 
nature si menacée.

Point de démonstration de savoir encyclopédique, point de discours abstrait pour ces apprentis botanistes, 
ces aspirants zoologues, ces entomologistes en herbe, mais une observation minutieuse sur le terrain et 
une expérimentation suivie d’une réflexion.

L’animatrice se garde bien d’imposer et 
de diriger, mais elle est toujours là, pour 
veiller à la sécurité de ce petit monde bien 
sûr, et aussi pour suggérer des pistes de 
recherche et stimuler le raisonnement. Elle 
se déclare satisfaite devant l’enthousiasme 
et la participation active des enfants, qui vont 
jusqu’à composer des chansons sur leurs 
découvertes. 

Son projet est de poursuivre et d’étendre 
cette activité, d’organiser des veillées, et 
enfin de planifier séjours en montagne et 
dans le Midi, afin de partir avec les enfants 
dans des  milieux différents du nôtre.

Contact : lesgrandesaventures@gmail.com

CULTURE  LOISIRS  ANIMATIONS  SORECULTURE  LOISIRS  ANIMATIONS  SORE
En mars et avril, la persistance des contraintes nous a amenés à 
réfléchir sur la manière de renouveler et entretenir le lien avec vous. 
C’est ainsi qu’est né le journal L’Airial, le 1er juillet 2021, que la Covid 
ne nous empêchera pas de sortir tous les deux mois pour, on l’espère, 
votre plaisir, et également le nôtre. Vous le trouverez à la Presse, au 
Cercle, chez la coiffeuse, la Coccinelle, les mairies de Sore, Callen, 
Argelouse et Luxey…

C’est avec beaucoup de plaisir 
que la chorale a repris début 
septembre après cette longue 
interruption. Elle se produira en 
concert à la bergerie de Callen 

le 15 janvier 2022, le 12 juin aux Cigales et le 18 juin pour la fête de 
la Musique à Sore, que nous espérons festive et joyeuse autour d’une 
paella. Les nombreuses propositions d’animation du mois de mai 
nous ont conduits à repousser le vide-greniers du CLAS de mi-mai 
au 14 juillet. Dans un souci de diversifier nos offres culturelles, nous 
nous proposons d’organiser des conférences sur des sujets divers 
et variés. Le dimanche 19 septembre, dans le cadre des journées du patrimoine, nous avons eu le plaisir 
d’accueillir Bénédicte Boyrie-Fénié pour une intervention sur la toponymie. Nous sommes ouverts à toute 
suggestion de votre part.La bourse aux jouets et aux vêtements qui s’est déroulée le 10 octobre 2021 est 
reconduite le dimanche 9 octobre 2022. Le succès toujours renouvelé du marché de Noël 2021, malgré 
beaucoup de contraintes, nous invite à nouveau à le programmer le samedi 3 décembre 2022.
Nous espérons et nous vous souhaitons une année 2022 plus riche en rencontres et en échanges. 
Meilleurs vœux à tous !!!
Contact : CLAS 06 72 42 07 60 (Isabelle) ; lairial@outlook.fr
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SORE  TON  LIVRE  SORE  TON  LIVRE  !!

La première 
édition du 
festival du 
livre et de 
la famille en 
Haute Lande, 
organisée par 
l’association 
Sore ton 
livre !, s’est 

déroulée à Sore du 29 avril au 1er mai 2021 dans le 
contexte très particulier de la crise sanitaire. Malgré 
tout, l’association a mis un point d’honneur à assurer 
cet événement, qui a été réinventé pour s’adapter 
aux contraintes sanitaires en vigueur. 

Notre festival est donc devenu itinérant. Les 
rencontres scolaires des 29 et 30 avril ont été 
maintenues mais, au lieu que les classes viennent 
à Sore, ce sont les auteurs qui se sont déplacés 
dans les écoles, accompagnés des bénévoles de 
l’association. La journée tout public du samedi a été 
malheureusement annulée. 

Ce festival a connu un vif succès et a permis de 
faire vivre la littérature jeunesse et toutes les formes 
d’expression artistique associées, sur notre territoire 
rural. En 2021, environ 500 élèves de notre territoire 
ont bénéficié des rencontres avec les auteurs et ont 
aussi participé à des animations autour du livre. Les 
enfants attendaient leur venue avec impatience. 
Ces rencontres scolaires ont permis aux élèves 
d’échanger avec les auteurs, de découvrir leurs 
livres et leur univers. Elles élargissent le champ de 
découvertes à l’école et enrichissent le parcours 
de lecteur de l’élève en incitant les enfants à lire, à 
imaginer, à réfléchir. 

Vous pouvez apprécier ces moments de partage 
du plaisir de la lecture et de l’écriture, d’évasion 
dans l’imaginaire et d’expression de la sensibilité 
artistique sur le site de l’association dans l’onglet 
festival 2021. Vous y trouverez de nombreuses 
photos et le film du festival.

Le spectacle Kodhja, de Régis Lejonc et Thomas 
Scotto, initialement prévu le vendredi 30 avril en 
soirée, a été reporté à la date du 22 octobre. Plus 
de 70 personnes de notre territoire y ont assisté, 
dans l’église de Sore. Le public a découvert un 
spectacle inédit en Haute-Lande et a été conquis 
par la présentation de cette lecture dessinée. À la 
fin, les auteurs ont pu échanger avec le public dans 
une ambiance conviviale, et ont dédicacé leur livre 
Kodhja, publié aux éditions Thierry Magnier.

Le lendemain, les auteurs ont chacun animé un 
atelier créatif à destination des familles. 
Et pendant toute la matinée, dans une salle 
municipale réaménagée pour l’occasion, le public a 
été accueilli dans un espace de vente de livres tenu 
par Aurore, de la librairie indépendante Caractères 
Social Club, venue de Mont-de-Marsan. Les enfants 
ont pu lire ou feuilleter des albums avec leurs 
parents dans l’espace bibliothèque, mis en place 
en partenariat avec la bibliothèque de Sore. La 
matinée s’est achevée par la séance de dédicaces 
des auteurs, moment très apprécié par nos jeunes 
lecteurs. 

Ce premier festival du Livre à Sore a permis de belles 
rencontres. Il a suscité des échanges empreints 
d’émotion et a fait découvrir cette littérature jeunesse 
ouverte sur l’imaginaire, permettant de rêver, de 
s’évader, mais aussi de découvrir et comprendre 
le monde afin de mieux construire l’avenir. Pour 
l’heure, l’association prépare activement et avec 
toujours beaucoup d’enthousiasme le prochain 
festival qui aura lieu les 18, 19, 20 et 21 mai 2022 
avec six auteurs qui seront présents : Janik Coat, 
Cécile Hudrisier, Mathis, Henri Meunier, Aurore Petit 
et Rascal. Laëtitia Cador, comédienne et lectrice, 
proposera des lectures 
sonores, musicales, en 
mouvement. 

Pour cette année scolaire, 
42 classes de notre territoire 
(environ 800 élèves), 
de la maternelle à la fin 
du collège, participeront 
au festival 2022. Nous 
espérons que la prochaine 
édition sera complète et 
que le public pourra profiter 
des rencontres avec les 
auteurs, des animations 
familles, des ateliers 
littéraires et artistiques 
variés, des expositions, 
des spectacles… Vous 
pouvez consulter l’avant-
programme 2022 sur notre 
site http://soretonlivre.fr 

Et si vous avez envie de nous rejoindre dans cette 
aventure livresque pour le jeune public, n’hésitez 
pas à nous contacter, nous vous accueillerons avec 
un immense plaisir. Tous les bénévoles sont les 
bienvenus pour préparer ce festival du livre et de la 
famille en Haute Lande et y participer. 

Vous pouvez aussi adhérer à notre association. 
Votre aide financière sera précieuse pour organiser 
ce festival. Des bulletins d’adhésion sont à votre 
disposition chez les commerçants de Sore ou sur 
notre site. 

Un grand MERCI à tous nos partenaires, à tous 
nos soutiens techniques et financiers, à tous les 
adhérents et donateurs, à tous les bénévoles et à 
tous les participants. 

Contact : contact@soretonlivre.fr 
soretonlivre.fr
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CLUB  RENAISSANCECLUB  RENAISSANCE

ATELIER  THÉÂTREATELIER  THÉÂTRE

Malgré les consignes très 
strictes dues à la situation 
sanitaire, le club Renaissance 
de Sore a repris ses activités :  
jeux de cartes et de société 
le mardi après-midi, cours de 
gym le jeudi, loto/châtaignes en 
octobre, et surtout un voyage à 
Sarlat le 14 septembre 2021.

Après la visite de la maison forte de Reignac, surprenant 
et seul château troglodyte d’Europe, nos aînés se sont 
régalés d’un délicieux repas au restaurant La Couleuvrine 
à Sarlat, avant de suivre et d’écouter un guide passionnant 
qui leur a conté l’histoire de Sarlat tout en leur faisant 
visiter le centre historique de la ville.

Une journée exceptionnelle qui nous a permis de nous 
retrouver enfin après de longs mois d’isolement, et de 
reprendre espoir.

Pour 2022, l’équipe du conseil d’administration prépare 
voyages et après-midi récréatives.

Si vous êtes nouveaux arrivants ou n’êtes pas encore 
des nôtres, venez nous rejoindre et, avec votre bonne 
humeur, nous apporter des idées neuves. 

L’atelier théâtre de Sore été créé en 
2016 par un groupe d’amis animés par 
la passion du théâtre et de l’humour. 
Nous avons joué différents spectacles 
dans les cercles de Sore, Luxey Pissos 
et Saint-Symphorien. La mise en scène 
était assurée par Fabien Lalaux. Tout 
a été mis en sommeil en 2020. Nous 
avons recommencé les répétitions 
en octobre 2021 en espérant pouvoir 
présenter un spectacle mi-août 2021 
au cercle de Sore et ensuite dans les 
autres cercles (Pissos, Luxey, Saint-
Symphorien et Ehpad de Sore). Nous 
accueillerons avec joie tout nouveau 
participant. Le groupe est actuellement 
composé de huit personnes.

Contact :
Colette Tastes : 06 70 24 67 66  
Jean Espaignet : 06 07 86 17 38
Danielle Mairesse : 06 37 19 48 35

 LES   AMIS  DE  MATHA LES   AMIS  DE  MATHA COMITÉ  DES  COMITÉ  DES  FÊTESFÊTES

Après trois années consécutives sans fêtes de Matha, 
autant vous dire qu’iI nous tarde Ie mois de juillet 
prochain pour pouvoir relancer enfin les festivités. 
Les amis de Matha se tiennent d’ores et déjà prêts 
pour vous accueillir autour de notre repas de quartier. 
Nous espérons que nous pourrons enfin échanger nos 
sourires en toute liberté et partager ce moment de fête 
sans aucune contrainte de distanciation. En attendant, 
portez-vous bien, soyez forts
Les amis de Matha vous souhaitent une belle et bonne 
année 2022... nous la méritons !

Le comité des fêtes de Sore 
n’a pas pu organiser les fêtes 
traditionnelles du village en août 
2020 et 2021, en raison de la crise 
sanitaire. Nous espérons pouvoir 
nous retrouver en août 2022 pour 
ce moment festif. Nous aurons 
besoin de bénévoles motivés pour 
réaliser des fêtes de qualité pour 
le village de Sore. 
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Le club Mains agiles a repris ses activités en respectant les règles sanitaires 
imposées par la Covid-19.
Nombreux sont ceux et celles qui y passent, apportant des idées nouvelles et exprimant 
leur créativité dans une ambiance détendue, souvent au milieu de fous rires contagieux ! 
Les idées les plus farfelues aboutissent très souvent à des réalisations originales, exposées 
et vendues lors du marché de Noël ou pour la fête des Mères.
Alors, ne restez pas seul(e) chez vous, prétextant que vous ne savez rien faire ! Venez 
partager des moments de plaisir et d’amitié, les lundis et vendredis après-midi, de 14h à 
17h30, au local du club, derrière la mairie et à côté du club Renaissance.
Contact : Martine Lemaire (06 81 68 11 05) ou Danielle Mairesse (06 37 19 48 35).

  LES  MAINS  AGILES  LES  MAINS  AGILES Bonne année !
19

Après une année sportive Covid difficile, c’est une belle reprise pour notre club.

Bryan Ribeiro, compétiteur avec de grandes qualités 
sportives, obtient la ceinture noire premier dan de 
karaté et devient, avec ses résultats en compétition 
combat, le référent combat pour tous nos jeunes.

Charles Bessa, avec ses résultats en compétition 
kata et ses participations aux championnats de 
France, devient le référent kata pour tous nos jeunes. 
Également arbitre et juge départemental, Charles est 
repéré par des arbitres nationaux pour ses grandes 
qualités, et intègre cette saison l’arbitrage régional 
où il présentera en février les examens d’arbitre et 
de juge régional, porte d’entrée à l’arbitrage des 
compétitions nationales.

Notons qu’Élodie Oblé, compétitrice combat de 17 
ans, intègre l’équipe arbitrale départementale.

Compétition :
C’est une nouvelle et belle génération de tout jeunes 
compétiteurs qui se confronte pour la première fois 
cette saison 2021 aux compétitions départementales, 
avec déjà de beaux résultats, ce qui nous réserve de 
très belles surprises pour l’avenir…

Un coup de projecteur sur nos plus petits en 
catégorie poussin :
•  Coupe des Landes combat octobre 2021 : Shilo 

Fimabelle 1re ; Angèle Doerflinger 2e ; Kelia Comte 
3e ; Philael Duchamps 3e ;

•  Coupe des Landes kata novembre 2021 : Shilo 
Fimabelle 1re ; Kelia Comte 2e.

Dans les plus grandes catégories, de pupilles à 
seniors, à ces mêmes compétitions, sont montés sur 

le podium : Lauris Doerflinger, Lucie Laurin, Alice 
Shabot, Rita Hassouf, Évan Comte, Élodie Oblé, 
Charles Bessa.

Formation :
À partir de cette saison, grâce à un jury de grade 
constitué et validé avec les hauts gradés de notre 
club, le karaté club Sore est habilité à organiser 
deux fois par an un examen de ceinture noire 
premier dan de karaté au dojo de Sore. Une belle 
reconnaissance pour notre structure, qui est 
le troisième club des Landes en nombre de 
licenciés !
De plus, nos licenciés qui souhaitent se former à 
l’enseignement du karaté et disciplines associées 

et devenir animateurs ou instructeurs d’arts martiaux 
peuvent suivre à partir de cette saison la formation 
pratique au dojo de Sore et la formation théorique 
départementale au dojo de Biscarrosse, également 
encadrées par notre professeur.

Tous nos licenciés peuvent désormais se former 
et préparer les différents diplômes et examens de 
karaté et disciplines associées et passer la ceinture 
noire premier dan au dojo de Sore. C’est là le 
bel aboutissement d’un travail réalisé depuis de 
nombreuses années par notre professeur.

Même en cours d’année, rejoignez-nous !!! 
Cours adaptés seniors, cours enfants, adolescents, 
adultes, body karaté (gymnastique dynamique en 
musique avec des mouvements d’arts martiaux). 
Renseignements : 05 58 07 61 69.
Bryan Ribeiro lors de la remise de la ceinture noire

KARATÉ  CLUB  DE  SOREKARATÉ  CLUB  DE  SORE
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SAUVETAGE  SECOURISME  HAUTE  LANDESAUVETAGE  SECOURISME  HAUTE  LANDE
Année blanche catastrophique (Covid) pour la partie compétition 
sportive. Heureusement, nous avons effectué de nombreux 
entraînements à la piscine de Sore du 1er mai au 22 septembre, au lac 
de Labouheyre, dans l’océan à Biscarrosse et à Mimizan Lespecier, 
avec comme objectif d’être fin prêts pour la saison 2021/2022.

L’augmentation du nombre de licenciés avec l’arrivée d’une nouvelle 
génération de petits laisse présager un bel avenir pour notre club…

Formation : comme chaque année, nous avons effectué les formations 
secourisme et les formations continues annuelles.

Nous avons organisé l’année dernière un examen de BNSSA 
(sauveteur aquatique) à la piscine de Sore, où quatre de nos nageurs 

ont obtenu le diplôme (voir Souret 2020) ; mais il faut savoir que tous les sauveteurs doivent repasser tous 
les cinq ans un examen pour valider leur diplôme et attester de leurs compétences pour cinq ans de plus. 
Notre club ayant tous les agréments pour les formations et les examens, nous avons donc organisé cette 
saison à Sore cet examen, où quatre anciens sauveteurs de Sore ont pu revalider leur diplôme : Jonathan 
Thibaut, Adrien Labat, Rachel Pouey, Gréthel Vedis.

En plus de former au secourisme et au sauvetage et de faire passer les examens à Sore, notre club assure 
le suivi de tous les formés : à savoir les formations continues obligatoires pour maintenir la validité des 
diplômes en réalisant toutes les formations et examens à Sore.

Futurs sauveteurs :
Plusieurs jeunes de notre club sont en pré-formation pour devenir sauveteurs. Ils ont déjà pu se tester à la 
piscine de Sore cette saison 2021, en effectuant les épreuves de l’examen de sauveteur, et se confronter 
aux difficultés de sortir une personne en première et deuxième phase de noyade dans les vagues de l’océan 
à Biscarrosse et à Mimizan. Une belle première expérience pour tous, qui leur montre le chemin qu’il reste 
à parcourir pour devenir un bon sauveteur…

Bateau de sauvetage :
Notre bateau spécialisé pour le sauvetage en lac et en mer est bien 
arrivé (IRB). Nous lancerons les formations et les entraînements 
avec ce matériel exceptionnel en 2022, et tous nos licenciés, même 
les petits nageurs, pourront découvrir et pratiquer le sauvetage et la 
compétition avec ce bateau en lac et dans l’océan.

Pour tout renseignement sur le club, les formations secourisme, la 
préparation et la formation à l’examen de sauveteur, la compétition, 
les entraînements : 05 58 07 61 69.

2021, la vie reprend doucement.
Cette année laisse en suspens beaucoup de choses. En effet, la Covid n’a pas permis que 
la saison 2020-2021 se déroule normalement. Le peu d’espoir en début d’été nous a permis 
d’organiser une soirée à Pissos mi-juillet, mais les nouvelles règles nous ont freinés. Ce mois de 
septembre, nous avons pu accueillir les licenciés jeunes et moins jeunes en respectant les règles 
sanitaires, et enfin on espère que la saison 2021-2022 sera plus prometteuse.
Nous comptons 145 licenciés, avec plus de 100 dans l’école de foot.
Certains joueurs et membres de l’équipe encadrante ont fait le choix de ne pas se faire vacciner, il a 
fallu s’adapter. Les équipes seniors ont rencontré quelques difficultés en début de saison, mais nous 
espérons trouver le bon chemin pour reprendre le dessus.
En octobre, nous avons emmené les licenciés de l’école de foot au match Bordeaux – Rennes au stade 
Matmut Atlantique. Pour certains enfants, ce fut le premier « grand » match, et par chance, nous avons 
assisté à la victoire de Bordeaux. De même, début janvier, nous allons les réunir pour un goûter afin de 
leur offrir des cadeaux. Cela est réalisable grâce à deux de nos sponsors qui nous soutiennent malgré 
la situation. (TLG Pissos et Maisons Lacaze).
Petits espoirs cette année : pouvoir partir comme d’habitude pour un week-end ski, être en bonne 
position au tableau final de la saison, et enfin vous retrouver pour les soirées des mois d’été, ainsi qu’au 
festival de Luxey. Mais nous verrons cela dans le prochain journal. 
En attendant, nous vous souhaitons une bonne année 2022.

FOOTBALL  CLUB  DESFOOTBALL  CLUB  DES    22    LEYRESLEYRES
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CLUB  NATATION  HAUTE  LANDECLUB  NATATION  HAUTE  LANDE
Après une saison blanche en 2020 à cause de la crise sanitaire, la saison 2021 a pu se dérouler quasi 
normalement avec la reprise des compétitions de natation estivales.

L’activité du Club Natation Haute Lande a recommencé dès le 
début du mois de mai avec les entraînements, jusqu’à la fin du 
mois de septembre.

Nous avons renouvelé notre partenariat avec le club Sauvetage 
Secourisme Haute Lande, ce qui nous a permis de stabiliser 
le nombre de licenciés par rapport aux saisons avant la crise 
sanitaire. Nous comptons ainsi cette année 24 nageurs licenciés 
au club, parmi lesquels beaucoup de très jeunes que nous 
espérons pouvoir amener vers la natation sportive et la compétition 
prochainement.

Le challenge nocturne de Sore, qui s’est déroulé le jeudi 15 juillet, a été un succès et est toujours autant 
apprécié par les clubs visiteurs. Nos nageurs ont participé aux différentes compétitions départementales 
et régionales : le 10 juillet à Peyrehorade, le 15 juillet à Sore, le 31 juillet à Bazas, le 15 août à Langon 
(championnats interdépartementaux).

La saison s’est achevée fin août avec les championnats régionaux de Nouvelle Aquitaine à Casteljaloux, 
où nos nageurs ont porté haut les couleurs du CNHL en atteignant de nombreuses places d’honneur, et 
notamment deux podiums : Balyan Vedis, 3e de la finale B 50 m papillon messieurs, et Augustin Coletta, 3e 
de la finale B 50 m dos messieurs. Félicitations à tous nos nageurs pour cette belle saison.

Pour la saison 2022, nous proposons une formule 
permettant d’adhérer à la fois au club de natation 
et au club de sauvetage, avec l’avantage, pour 
30 euros supplémentaires, de pouvoir bénéficier 
d’une carte d’entrée permanente à la piscine 
pendant la saison. Une journée découverte sera 
organisée afin que les enfants puissent s’initier 
aux techniques du secourisme et du sauvetage en 
milieu aquatique. La formation des jeunes nageurs 
permet de préparer, pour ceux qui le souhaitent, le 
diplôme du BNSSA, synonyme d’emploi saisonnier 
pendant l’été pour les étudiants.

Nous vous attendons nombreux la saison prochaine.

LATINLATIN’’HOPHOP
Après deux années compliquées pour tout le monde, une 
nouvelle saison a commencé avec cette année encore 
des nouveautés. 

Depuis septembre, l’association LATIN’HOP propose, 
en plus des cours habituels (de Zumba, d’expression 
corporelle et d’éveil à la danse/Zumba), des cours de 
cabaret et de ragga latino (le vendredi à 20h15 à la salle 
de danse de Sore).

Nous n’avons pas pu vous présenter nos galas en 2020 
et 2021, mais espérons pouvoir monter sur scène cette 
année… Le gala 2022 aura lieu le dimanche 5 juin à la 
salle de spectacle des Cigales à Luxey. Nous pouvons, 
sur demande, organiser toutes sortes de stages de danse 
ou participer à des manifestations. Vos suggestions sont 
les bienvenues !

Il n’y a pas d’âge pour nous rejoindre, alors n’hésitez pas : 
enfilez vos baskets et/ou chaussons de danse et venez !
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LES  AMIS  DE  LA  PISCINELES  AMIS  DE  LA  PISCINE
Alors que les piscines du 
département ferment les 
unes après les autres (voir 
l’article du journal Sud Ouest 
du 11 août 2021), Sore peut 
s’enorgueillir non seulement 
de garder sa piscine, mais 
encore de pouvoir améliorer 
ses installations (réfection du 
plongeoir, amélioration de la 
sécurité, etc.).

La piscine est devenue municipale depuis le 1er 

janvier 2021 et, à la suite des fortes pluies de l’hiver, 
des travaux coûteux ont dû être réalisés pour pouvoir 
diminuer les pertes d’eau et accueillir les baigneurs 
dans les meilleures conditions possibles.

Cet été, il y a eu une nette diminution de la 
fréquentation de la piscine. Le temps n’a pas toujours 
permis d’aller se baigner, malgré une eau à 26-27°, et 
les conditions d’entrée, rendues obligatoires par les 
instances gouvernementales dans le cadre de la crise 
sanitaire, ont dissuadé beaucoup de baigneurs.

Nos élus avaient bien organisé la situation : entrée 
le matin sans passe sanitaire, mais avec une jauge 
de 50 personnes, et l’après-midi avec passe sanitaire 
obligatoire. De ce fait, les baigneurs étaient presque 
plus nombreux le matin que l’après-midi.

Nous avons bénéficié d’une 
ouverture de la piscine du 5 
juin au 29 septembre, avec 
possibilité pour le public de venir 
nager le mercredi après-midi et 
le samedi matin et après-midi 
en juin et en septembre. Des 
tarifs très attractifs – notamment 
une carte à 30 € pour les deux 

mois d’été pour les jeunes de moins de 17 ans – ont 
été appliqués : cela n’a pas entraîné d’augmentation 
de la fréquentation, malgré la qualité des services 
proposés (plongeoir, température de l’eau, etc.)

Les enfants de l’école de Sore et du collège de 
Labrit ont pu profiter des cours d’initiation et 
d’apprentissage de la natation. Nous avons 
organisé deux après-midi à la piscine, un jeu « 
questions/réponses » autour du thème de l’eau et 
de la protection des baigneurs et de la planète. 
Les jeunes participants ont gagné soit des tickets 
d’entrée à la piscine, soit des T-shirts avec le logo 
de l’association.
Bien que peu nombreux, les enfants qui ont participé 
(une quinzaine) ont été ravis de cette activité.

Comme tous les ans, nous avons posé notre « 
stand » sur la place, le jour du marché : cela nous 
permet de connaître nos fidèles supporters. Nous 
retrouvons avec plaisir les vacanciers qui ont 
apprécié notre action et qui viennent renouveler 
leur adhésion. Notre assemblée générale a eu 
lieu comme l’an passé à huis clos, le samedi 
25 septembre 2021 : 23 personnes ont voté par 
e-mail ou par procuration.
Les membres présents constatent une diminution 
du nombre d’adhérents et les dix années passées 
à défendre les intérêts de la piscine ont entraîné 
une certaine lassitude parmi les membres actifs 
de l’association. Se pose la question du devenir de 
l’association : y aura-t-il des jeunes parents pour 
prendre le relais ? 2022 sera une année de prise de 
décision : continuation, mise en dormance ou bien 
arrêt ?

Bureau : Présidente : Renée Rioux / Vice-président : 
Denis Barthe / Trésorier : Jean Espaignet / Trésorière 
adjointe : Maïté Delézé / Secrétaire : Marie-Andrée 
Sanchez / Secrétaire adjointe : Miranda Cazaumartin
La piscine est entre de « bonnes mains », et nous 
restons optimistes quant à son avenir, mais chacun 
doit prendre conscience que c’est sa fréquentation qui 
justifiera les dépenses engendrées par son entretien.

Faites-nous part de vos idées  
Regardez et commentez la page Facebook ; 
laps@outlook.fr ; tél. : 05 58 07 67 20
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ASSOCIATION  DES  DESCENDANTS  DE  PIERRE  RABLADEASSOCIATION  DES  DESCENDANTS  DE  PIERRE  RABLADE

Au cours de ces deux dernières années, I’ADPR (Association des Descendants de Pierre Rablade), 
association familiale de généalogie et d’histoire locale, a poursuivi ses recherches sur Sore et son passé.
Deux livrets, écrits par Bernard Rablade, ont été publiés. Ils racontent I’histoire du camp de 
prisonniers de Pendribot et du chantier de la jeunesse de Sore, pendant la seconde guerre mondiale.
« L’enfer vert : Ie camp de prisonniers de Pendribot ».
Lorsque la guerre éclate en 1939, très vite l’Allemagne 
est confrontée a un afflux important de prisonniers, en 
particulier des prisonniers originaires des colonies.
C’est dans ce contexte qu’en 1941, les nazis 
réquisitionnent plusieurs hectares de forêt au lieu-dit 
Pendribot, sur la route de Trensacq, pour y installer 
un camp de prisonniers.
Entouré de barbelés et composé de 30 baraquements, 
le Fronstalag n° 184-A, qualifié d’Enfer Vert, offre des 
conditions de vie extrêmement difficiles.
Mais après la Libération, le vent a tourné. Les 
fondateurs de ce lieu en deviennent les occupants.

« Sore sous I’occupation : le chantier de la jeunesse »
C’est pour reprendre en main les quelques 100 000 
jeunes oubliés de la débâcle, dispersés a travers 
toute la zone libre, démoralisés, traumatisés et sans 
argent, que les chantiers de la jeunesse ont été créés 

le 30 Juillet 1940. Tous les jeunes de sexe masculin, 
âgés de 20 ans, résidant en zone libre, étaient tenus 
d’y effectuer un stage.
En Novembre-Décembre 1943, le groupement n°10 
dénommé La Grande Chartreuse dépendant de la 
région Alpes-Jura, a été déplacé et installé a Sore.
Sous la pression allemande, les chantiers de la 
jeunesse deviennent rapidement un réservoir de main 
d’œuvre bon marché pour alimenter Ie STO (Service 
du Travail Obligatoire) en Allemagne.
C’est pour y échapper que de nombreux jeunes 
du chantier de la jeunesse de Sore choisissent de 
gagner les réseaux de la Résistance.
Pour ceux qui souhaiteraient se les procurer, ces deux 
ouvrages d’une vingtaine de pages sont disponibles 
auprès de I’ADPR. 

Contact 
Régine MARTIN, Présidente : 06 86 40 08 65
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Jean-Claude Paumé : une vie de travail et de dévouement
Le 8 juin 2021, Jean-Claude Paumé nous a 
quittés, à l’âge de 75 ans. Il a, pendant de longues 
années, façonné et cuit le pain pour les Sourets. Si 
aujourd’hui le pain n’est plus la base principale de 
notre alimentation, il conserve une forte connotation 
symbolique, dans notre langage, tout en restant 
pour beaucoup, du moins dans notre civilisation, un 
aliment essentiel. Jean-Claude Paumé était celui 
grâce à qui nous l’avions chaque jour sur notre table. 

Dès 1973, Jean-Claude Paumé a travaillé chez M. 
Poinstaud, avec qui il avait fait son apprentissage. 
Ce fut ensuite, en 1995, chez M. Duffour qu’il officia, 
puis enfin chez M. Sénéca qu’il a terminé sa carrière.

Comme dans son métier qu’il aimait, Jean-Claude 
Paumé s’est généreusement engagé dans la vie 
associative de son village : il a été très actif au 
comité des fêtes de Sore. De plus, il a présidé et 
animé avec passion le club d’aéromodélisme de la 
Leyre, qu’il avait fondé avec Jean-Pierre Dupouy 
en 1989. Il avait su faire partager cette passion à 
beaucoup de jeunes.

Enfin, beaucoup d’habitants de Sore pourraient 
témoigner des services qu’il n’hésitait pas à leur 
rendre à l’occasion : travaux de bricolage divers, et 
même d’horlogerie. L’école même a pu bénéficier de 
son savoir-faire et de sa disponibilité.

Sans jamais chercher 
à se mettre en avant, 
en toute modestie 
mais avec efficacité, 
Jean-Claude Paumé 
a toujours répondu 
présent où il fallait et 
quand il fallait. 

La municipalité tient à 
honorer sa mémoire.
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Ateliers créatifs : 14h-18h (Mains Agiles) 
Zumba kids : 18h-19h (Latin’Hop)
Karaté adultes / ados : 18h30-20h

Zumba adultes : 19h30-20h30 (Latin’hop)

Club nature à 15h
Karaté enfants : 15h00-16h30

Karaté ados : 16h30-18h
Football U7 U9 : 17h45-18h45 

           U11 U13 : 18h-19h 
       U15 : 18h-19h30

Karaté adultes : 19h30-21h30

Marche : 9h-12h
Ateliers créatifs : 14h-18h (Main Agiles)

Karaté enfants : 17h-18h15
Pétanque à 17h

Football U15 : 18h-20h
Karaté ados : 18h15-19h30

Karaté adultes : 19h45-21h30
Football adultes U18 : 20h-22h

Ragga-Latino Cabaret : 20h15-21h15 (Latin’hop)

Marche : 9h-12h
Club Renaissance : 14h-17h (belote)

Karaté seniors : 17h30-19h
Yoga : 18h-19h

Idogo qi gong : 19h-20h30
Gym adulte : 19h-20h (Ages)
Football adultes : 19h30-21h 

Pilates : 10h-11h
Gym douce : 18h-19h
Body Karaté : 19h-20h

Chorale : 19h-21h30 (Clas)

Club nature : 10h-12h

LundiLundi

Mercredi Mercredi 

VendrediVendredi

MMardiardi

JJeudieudi

SSamediamedi

DimancheDimanche
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Décès
Alfred Dupouy, EHPAD

Jean, Marie, Éloi Harribey, rue de la Gare
Marie, Louise Dumartin veuve Clavé, EHPAD

Michel Smets, rue Broustra
Renée, Marthe Gatelier épouse Nocchi, chemin de la Courgeyre

Jeanne Gleyroux veuve Bouniord, EHPAD
Francine, Danielle, Evelyna Derache épouse Roumegous, EHPAD

Pierre, François Nottelet, EHPAD
Christian, André Cassen, avenue de Verdun

Christiane, Marthe Artis veuve Jeantet Pascal, EHPAD
Jean, Gilbert Lefebvre, route de Morderet

Germaine Laborde veuve Passerieux, EHPAD
Juliette, Renée, Louise Deperrois épouse Tauzia, EHPAD

Jean, Louis, Pierre Dulucq, EHPAD
François Alonso, EHPAD
Michel Mendez, EHPAD

Reine Castagnet épouse Bazas, EHPAD
Alain Dulas, EHPAD

Gilberte, Paulette Sarry veuve Despulols, EHPAD
Christian, Jacques Pita, EHPAD
Aldo Vanzella, rue de la Grotte

Paulette Duprat veuve Kettenmeyer, EHPAD
Jean, Christian Lagrave, EHPAD

Aniceta Ortega Garcia veuve Martin, EHPAD
Josyane Andrès, EHPAD

Pierre Tauziède, rue des Palombes
Nicole, Suzanne Merlier épouse Leber, EHPAD

Jean-Joseph Maurer, EHPAD
Aline Chambres veuve Ibarrart, EHPAD

Jocelyne Louise Marie Plantieu épouse Hostein, avenue de Verdun
Christian Alain Tachon, avenue Général de Gaulle

Mariages
Thierry Bilote Et Josiane Talandier

André Hoguet Et Marie Courbin
Jean-Michel, Éric Salah Et Annie, Jeannine, Jacqueline Dollery

Stanislas, Marie, Saint, Clair Le Proux De La Rivière Et Marie, Emmanuelle, 
Françoise Audinet De Pieuchon

Stéphane Siegel Et Chrystelle, Guenaelle, Eugénie Bibet 
Cédric Coiffard Et Cindy, Auréline, Anne-Marie Descoins

Naissances
Salomé, Marlene, Karine Ernult
Milo, Noah Bergey Huberdeau

Lilas Camacho
Victorio Bersanete Andrade
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